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ТОРЖЕСТВО СОВЕТСКОЙ ДЕМОКРАТИИ

Пролетарии к е х  стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОНЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

На  з а б о т у  п а р т и и  о т в е т и м  
новыми трудовыми свершениями

Речь Леонида Ильича 
Брежнева на Пленуме ЦК 
партии сейчас изучается во 
всех подразделениях НГДУ. 
Многие установки и поло
жения в ней напрямую об
ращены и к нам, нефтяни
кам. Наш коллектив вно
сит свою долю в развитие 
топливно - энергетической 
промышленности страны. 
Задания, стоящие перед 
ним, общеизвестны — до
быть миллионы тонн нефти 
сверх плана. Это требует 
большого напряжения бук
вально от всех звеньев не 
только НГДУ, но и бурови
ков, строителей.

Оттого очень актуально 
для стрежевчан положение 
речи Л. И. Брежнева, в ко
тором говорится, что в 
центр всей работы надо по
ставить ориентацию на ко
нечные результаты, поиск 
наиболее эффективных
и экономичных путей их

достижения. Это принципи
ально важно в наших усло
виях — определить такие 
формы деловых взаимоот
ношений между предприя
тиями, бригадами, звенья
ми, чтобы полностью из
жить ненужные потери 
времени, труда, чтобы доби
ваться наибольшей отдачи 
от каждого вложенного руб
ля.

Не может не привлечь 
внимания и тот раздел ре
чи, в котором говорится о 
соревновании. _ «Практика 
передовых коллективов и 
отдельных новаторов, — 
сказал Генеральный секре
тарь ЦК КПСС, Председа
тель Президиума Верховно
го Совета СССР Л. И. Бреж
нев, — это фактически пе
реворот в формах и мето
дах работы, в технологии и 
организации управления. 
Здесь нужны настойчи
вость, самоотверженность, ес

ли хотите, — мужество». 
Вот чего порою нам не хва
тает! Мы иной раз много 
рассуждаем о новых фор
мах и методах, а когда до
ходит дело до того, чтобы 
внедрять их в практику, 
благие намерения увязают 
в рутине.

Словом, речь Л. И. Бреж
нева — это такой программ
ный документ, который 
станет руководством к дей
ствию не только на 1979-й, 
но и на последующие годы 
пятилетки. Она вдохновля
ет, побуждает к взыска
тельному анализу во всех 
рабочих коллективах.

Уверен: томские нефтя
ники делами поддержат ре
шения ноябрьс.кого Плену
ма ЦК.

П АЛЕКСАНДРОВ, 
мастер ремонта скважин, 
член парткома НГДУ 

Стрежевойнефть.

В Москве закончила работу десятая сессия ВерховноюСовета СССР девятою созыва
В Большом Кремлевском 

дворце 1 декабря завершила 
работу десятая сессия Вер
ховного Совета СССР девя
того созыва. С глубокой за
интересованностью, обстоя-, 
тельно депутаты обсудили и 
определили конкретные пер
спективы экономического и 
социального развития стра
ны в четвертом году пяти- •• 
летки. На сессии подчерки
валось, что решения ноябрь
ского (1978 г.) Пленума ЦК 
КПСС, выступление на нем 
товарища Л. И. Брежнева 
станут программой дейст
вий каждого трудового кол
лектива, каждого советского 
человека.

В заключительный день 
работы сессии депутаты об
судили вопрос о проекте За
кона о гражданстве СССР.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами депу
таты и гости встретили то
варищей Л. И. Брежнева, 
Ю. В. Андропова, В. В. Гри
шина, А. А. Громыко, А. П. 
Кириленко, А. Н. Косыгина, 
Д. А. Кунаева, А* Я. Пель
ше, Г. В. Романова, М. А. 
Суслова, Д. Ф. Устинова, 
К, У. Черненко, В. В. Щер- 
бицкого, Г. А. Алиева, П. Н. 
Демичева, В. В. Кузнецова, 
П. М. Машерова, Ш. Р. Ра
шидова, М. С. Соломенцева, 
Н. А. Тихонова, Э. А. Ше
варнадзе, И. В. Капитонова, 
В. И. Долгих, М. В. Зимяни- 
на, Я. П. Рябова, К. В. Руса
кова, М. С. Горбачева.

С докладом «О проекте 
Закона СССР о гражданстве 
СССР» выступил первый за
меститель Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР В. В. Кузнецов.

В заключительном слове 
на внеочередной седьмой 
сессии Верховного Совета 
СССР, говоря о широкой 
программе • законодатель
ных ра!бот, товарищ Л. И. 
Брежнев среди других важ- 
нейших актов, принятие 
которых предусмотрено
Конституцией, назвал Закон 
о гражданстве СССР. Про
ект этого Закона вносится 
Президиумом Верховного * 
Совета СССР на рассмотре
ние настоящей сессии, ска
зал В. В. Кузнецов.

В условиях развитого со
циализма гражданство как 
выражение политической и 
правовой связи личности с 
государством несет глубокое 
демократическое содержа
ние. Оно основано на прин
ципах подлинного народо
властия, социалистического 
гуманизма и пролетарского 
интернационализма, непо
средственно связано с пра
вами и обязанностями тру
дящихся.

Наше государство обеспе
чивает советским людям 
всю полноту социально-эко
номических, политических 
личных прав и свобод, про
возглашенных и гарантиру
емых Конституцией м со-' 
ветскими законами. В то 
же время наш Основной 
Закон исходит из того ко
ренного принципа, что осу
ществление прав и свобод 
неотделимо от исполнения 
гражданином своих обязан
ностей. Каждый советский 
человек должен свято со
блюдать Конституцию и 
законы СССР, оберегать 
интересы нашего государст
ва, способствовать укрепле
нию его могущества и авто
ритета, быть верным своей 
социалистической Родине.

Проект Закона исходит 
из требований и принципи
альных позиций нашей 
Конституции. Он значи
тельно богаче по своему 
содержанию, чем ныне 
действующий Закон, при
нятый более сорока лет то
му назад. И это понятно, 
ибо за минувшие годы под 
руководством Коммунисти
ческой партии осуществле
ны глубокие преобразова
ния, затронувшие букваль
но все стороны жизни со
ветского' общества; неизме
римо возрос международ
ный авторитет нашей стра
ны.

Проект Закона, продол
жал докладчик, включает

29 статей, объединенных в 
шести разделах. Его поло
жения в полной мере соот
ветствуют современным тре
бованиям и направлены на 
дальнейшее углубление де
мократических начал, за
ложенных в советском гра
жданстве. Полностью сохра
няются доказавшие свою 
жизненность положения 
действующего законодатель
ства, учитываются сложив
шаяся практика и общепри
нятые нормы международ
ного общения. Вместе с тем 
Закон восполняет пробелы, 
которые имеются в данной 
отрасли законодательства.

СССР — единое союзное 
государство, которое спла
чивает все нации и народ
ности страны в целях сов
местного строительства ком
мунизма. В полном соответ
ствии с Конституцией в 
проекте указывается, что в 
СССР установлено единое 
союзное гражданство < и 
каждый гражданин союз
ной республики является 
гражданином СССР. В этой 
формулировке Закона на
ходит свое четкое выраже
ние государственное един
ство советского народа как 
новой исторической, соци
альной и интернациональ
ной общности людей.

В связи с этим в проекте 
Закона определяются ком
петенция Союза ' ССР и 
компетенция союзных рес
публик в области законода
тельства-о гражданстве.

Предлагается законода
тельно закрепить фактиче
ски сложившийся, в СССР 
принцип равного граждан
ства. Это значит, что граж
данство, независимо от ос
нований его приобретения, 
для всех является равным. 
В этом — одно из важных 
отличий нашего законода
тельства от законодательст
ва капиталистических
стран, которое в ряде случа
ев устанавливает ограниче
ния прав человека в зави
симости от того, как и ког
да он приобрел свое граж
данство.

В соответствии с Консти
туцией в проекте записа
но, что граждане СССР за 
границей пользуются защи
той и йокровительством 
Советского государства. Го
сударственные органы внут
ри страны и наши предста
вительства за рубежом обя
заны оказывать им всесто
роннее содействие.

В- этих целях в послед
ние годы СССР заключил 
ряд международных догово
ров и конвенций. Среди 
них, в частности, соглаше
ния о правовой помощи, 
договоры по вопросам ав
торского и изобретательско
го права, консульские кон
венции. !

Существенное значение 
имеет положение проекта о 
том, что за лицом, являю
щимся гражданином СССР, 
не признается принадлеж
ность к гражданству иност
ранного государства, то 
есть не признается двойное 
гражданство.

Подробно определяются 
основания приобретения и 
утраты советского граждан
ства. Ряд положений проек
та посвящен вопросам, свя
занным с брачно-семейны
ми отношениями. Причем в 
данном вопросе мы исхо
дим из конституционного 
принципа равноправия жен
щины и мужчины. Напри
мер, вступление в- брак 
гражданки СССР с иност
ранцем, а также расторже
ние такого брака не влечет 
изменения ее гражданства.

Глубокой заботой об ин
тересах детей проникнуты 
положения проекта, посвя
щенные вопросам их право
вого положения при изме
нении гражданства родите
лей или при усыновлении. 
Проект включает некото
рые новые, в сравнении с 
действующим законодатель
ством, положения. Среди них 
уместно назвать положение, 
согласно которому родив
шиеся в Советском Союзе 
дети лиц. постоянно прожи
вающих в нашей стране, но

не являющихся граждана
ми какого-либо государства 
будут признаваться граж
данами СССР. По действу
ющему законодательству 
такие дети были бы лицами 
без .гражданства.

В проекте четко сформу
лированы положения о по
рядке приема в советское 
гражданство. Естественно, 
что каждое лицо, желающее 
стать советским граждани
ном, своей деятельностью 
должно показать, что оно 
достойно такого высокого 
звания и готово нести это 
звание с честью, оберегать 
интересы и авторитет на
шего государства. При со
блюдении этого основного 
условия вопрос о принятии 
в советское гражданство 
решается независимо от ра
сы, национальности, языка, 
пола, места жительства.

В законопроекте четко 
определяются также осно
вания и порядок утраты 
гражданства СССР. Сохра
няется положение о том, 
что выход из гражданства 
разрешается исключительно 
Президиумом Верховного 
Совета СССР. Причем в 
этом может быть отказано, 
если вы^сод из гражданства 
противоречит существен
ным интересам других 
граждан, государственных 
или общественных органи
заций, либо интересам госу
дарственной безопасности.

В отношении лишения 
гражданства проект исхо
дит иЗ того, что данная ме-. 
ра может применяться лишь 
в исключительном случае, 
если лицо совершило дейст
вия, порочащие высокое 
звание советского граждани
на.

Принятие Закона о граж
данстве, сказал в заключе
ние В. В. Кузнецов, явится 
заметным вкладом в выпол
нение поставленной XXV 
съездом КПСС задачи по 
дальнейшему совершенство
ванию нашего законода
тельства и укреплению со
циалистического правопо
рядка, осуществлением на 
практике положений новой 
Конституции СССР, надеж
ной гарантией прав совет
ских граждан.

Закон послужит еще бо
лее успешному решению ■ 
поставленной нашей ленин
ской партией важной поли
тической задачи, о ■ которой 
говорил товарищ Л. И. 
Брежнев и которая ярко от
ражена в его замечатель
ных произведениях «Малая 
земля», «Возрождение» и 
«Целина», а именно воспи
танию советских людей в 
духе коммунистической со
знательности, неуклонного 
и точного исполнения обя
занностей перед своей стра
ной — родиной Велико
го Октября, уверенно иду
щей по пути коммунизма.

Президиум просит Вер
ховный Совет СССР . утвер
дить представленный про
ект Закона о гражданстве 
СССР. (Продолжительные 
аплодисменты).

Председательствующий — 
Председатель Совета Нацио
нальностей В. П. Рубен пре
доставил слово для выступ
ления в прениях заместите
лю председателя ВЦСПС де
путату В. И. Прохорову.

Новым шагом на пути 
дальнейшего развития демо
кратических принципов Со
ветского государства, сказал 
оратор, является внесенный 
на утверждение проект За
кона о гражданстве СССР. 
Каждая статья, каждая 
строка законопроекта- рас
крывает гуманистическую 
сущность правовых актов 
нашей страны, высоко под
нимает значение и достоин
ство гражданина СССР, 
подчеркивает его ответст
венность перед народом.

Внесенное в новый Закон 
Положение о том, что граж
данство является равным 
для всех советских граждан, 
вновь подтверждает принцип 
социалистической демокра
тии — принцип абсолютного 
равноправия во всех сферах 
жизни советского общества.

Понятие гражданин в со

знании людей всегда было 
связано с чувстзом беспре
дельной преданности своей 
Родине, народу. Однако сло
во гражданин, отметил депу
тат, приобрело подлинно со
циально-политический смысл 
лишь после Великого Октяб
ря, когда была обеспечена 
фактическая возможность 
пользоваться демократиче
скими правами и свободами.

Сегодня, сверяя новый За
кон с реальной жизнью, 
убеждаешься, что. советский 
гражданин :— это гражданин 
страны, где власть принад
лежит народу, обществу, на 
знамени которого начертан 
лозунг огромного социаль
ного значения: «Все во имя 
человека, для блата челове
ка».

Проект обсуждаемого За
кона, подчеркнул министр 
юстиции СССР депутат В. И. 
Теребилов, полностью соот
ветствует Конституции Стра
ны Советов. Все его положе
ния находятся также в пол
ком соответствии с теми обя
зательствами, которые при
нял на себя Советский Союз, 
подписывая международные 
договоры, соглашения к кон
венции. Наш Закон создает 
все условия, при которых, 
как провозглашено во все
общей декларации прав че
ловека, каждый человек 
имеет равные^ права гра
жданство.

В отличие от некоторых 
западных стран, где вопросы 
Еыхода из гражданства ре
шаются отдельными должно
стными лицами, в проекте 
Закона СССР устанавливает
ся, что решение по этим 
вопросам принимается кол
легиально таким высоким 
органом государственной 
власти, как Президиум Вер
ховного Совета СССР.

Проект Закона о граждан
стве СССР проникнут духом 
отеческой заботы нашей Ро
дины, ленинской партии, Со
ветского государства о каж
дом советском человеке, ска
зал первый заместитель ми
нистра внутренних дел 
СССР депутат В. С. Папу- 
тин. Быть гражданином 
первой в мире страны социа
лизма — большая честь.

Весь ход строительства и 
развития советского законо
дательства, новая Конститу
ция СССР, закрепившая за
воевания развитого социа
лизма, — яркое и убедитель
ное свидетельство расцвета 
и торжества самой передовой 
социалистической демокра
тии. О правах, которыми на 
деле пользуются советские 
люди, трудящиеся в капита
листическом мире могут 
только мечтать.

Оратор говорил далее о 
том, что Советское государ
ство неукоснительно выпол
няет международные согла
шения, оно верно духу 
Хельсинки. Он указал на 
очевидную беспочвенность 
провокационной кампании, 
которую развернули реак
ционные круги ряда импе
риалистических Стран под 
надуманным лозунгом защи
ты «прав человека». Это 
грубая клевета, попытка под
тасовки фактов, вмешатель
ства во внутренние дела на
шей страны. Суть ее ясна 
всем честным людям.

В то же время такие по
борники «прав человека» 
всячески замалчивают во
пиющие нарушения этих 
прав в мире капитала, в ми
ре, где царят насилие и про
извол, где люди труда лише
ны многих элементарных 
прав.

Человек-гражданин — это 
величайшая ценность совет
ского общества, законом 
жизни которого является за
бота всех о благе каждого и 
забота каждого о благе всех, 
заявил артист Паневежского 
драматического театра Ли
товской ССР депутат Д. Ю. 
Банионис. Именно ' этот 
принцип лежит в основе 
взаимоотношений Советского 
государства и личности.

Мне Как актеру не раз 
приходилось воплощать з 
сценических образах красоту 
духовного мира советского

гражданина, ето нравствен
ные силы, моральную чисто
ту, самоотверженность. Для 
нас, работников искусств, 
огромная радость создавать 
образы современников совет
ских граждан, строителей 
коммунизма.

Быть гражданином Стра
ны Советов -— высокая 
честь, но вместе с тем и 
большая ответственность. 
Вдвойне ответственна мис
сия советского художника — 
гражданина и творца, ибо в 
своем творчестве он не мо
жет стоять на позициях со
зерцательной пассивности. 
Сегодня мы с гордостью мо
жем сказать, что наша ху
дожественная интеллигенция 
вносит весомый вклад в 
строительство коммунизма. 
Гражданская позиция чело
века, его место в жизни, 
ценность и глубина челове
ческой личности ■— эти про
блемы по-прежнему находят
ся в центре внимания искус
ства социалистического реа
лизма, Быть гражданином—■ 
вот одна из заповедей твор
чества советского художни
ка.

В новом Законе о граж
данстве СССР, сказал брига
дир тракторной бригады 
колхоза имени XX  съезда 
КПСС (Кировоградская об
ласть) депутат А. В. Гиталов, 

отражена важнейшая осо
бенность социализма — тен
денция к неуклонному рас
ширению реальных прав и 
свобод граждан. Это великие 
завоевания, которые мы до
были своими руками и кото
рые никому не отдадим. По
томственный хлебороб, я 
горжусь тем, что ношу зва
ние гражданина Советского 
Союза.

Работая с молодыми ме
ханизаторами, продолжал 
оратор, я как наставник не 
раз говорил, что родиться 
на советской земле —■ боль
шое счастье, быть советским 
гражданином — высокая 

, честь.
Совсем недавно все мы с 

огромным интересом прочи
тали новую книгу воспоми
наний Леонида Ильича Бре
жнева «Целина». Она, как и 
«Малая земля» и «Возрожде
ние», поразила меня мудро
стью и человечностью, глу
бокой искренностью и широ
той обобщений. Во всей пол
ноте предстал в этой книге 
великий трудовой подвиг 
советского народа, который 
под руководством партии 
превратил огромные прост
ранства целинной степи " в 
важнейшую житницу нашей 
Родины. Леонид Ильич, ра
ботая в ту пору секретарем 
Центрального Комитета Ком
партии Казахстана, внес 
огромный личный вклад в 
дело освоения целины. Так 
может отдаваться работе 
только человек, который 
безгранично любит свою Ро
дину, верный до конца высо
кому долгу коммуниста-ле- 
нинца. И мне хочется сего
дня сказать с этой трибуны: 
спасибо, дорогой Леонид 
Ильич, за Ваш труд, за Ва
ши умные и добрые книги, 
которые учат и молодежь, и 
нас, людей старшего возра
ста, жить, бороться и побеж
дать по-ленински!

Говоря о правах, предо
ставленных советским лю
дям Конституцией СССР, 

п.-депутат подчеркнул, что те
перь содержание этих прав 
стало глубже, а стоящие за 
ними материальные гаран
тии полнее и весомее. От 
имени у- своих избирателей 
оратор поддержал высказан
ные другими ораторами 
предложения одобрить но
вый законопроект.

Раздельным голосованием 
по палатам депутаты едино
гласно приняли Закон о гра
жданстве СССР и постанов
ление о введении в действие 
этого Закона с 1 июля 197Р 
года.

На этом сессия Верховного 
Совета СССР закончила ра
боту.

(ТАСС).

НАРАЩИВАЕМ
ПРОИЗВОДСТВО

В постановлении ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС, особое внимание уде
лено увеличению производства продук
тов животноводства. Как известно, по
требности населения, например, в го
вядине удовлетворяются не полностью.

Труженики Кожевниковского откорм- 
совхоза в решениях Пленума и речи на 
нем Генерального секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума Верховного 
Совета СССР Леонида Ильича Брежне
ва увидели для себя как одну из глав
ных задач увеличение производства 
животноводческой продукции. В этом 
они видят возможности для дальней
шего' улучшения благосостояния всего 
советского народа.

В настоящее время в хозяйстве со
здан значительный запас грубых и 
сочны% корлюв, в Текинском отделе
нии работает новый кормоцех. Совер
шенствование технологии способствует 
получению неплохих привесов как на 
доращивании, так и па заключитель
но м откорме. Чтобы, в будущем безу
словно выполнять производственную 
программу и рассчитаться с долгами 
по мясу, мы резко увеличили в хозяй
стве поголовье крупного рогатого ско
та и оставили в зиму более трех тысяч 
голов. Естественно, что в расчетах мы 
исходим из производственной и кормо
вой базы, наличия людских ресурсов. 
Создание собственного стада уже в пер
вом квартале будущего года позволит 
нам увеличить продажу мяса государ
ству. л

А. ЯЗОВСКИЙ,
директор Кожевниковского откорм-

совхоза.

ВЕТЕРАНЫ ГОВОРЯТ: 
С П А С И Б О !
«Страна наша преображается бук

вально на глазах. Огромны масштабы 
наших свершений». Эти слова, сказан
ные Генеральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым на Пленуме, 
мне, бывшему солдату, политруку ро
ты, раскрывают особый смысл. Да, ра
ди этого светлого часа страны мы не 
жалели жизни. Но и Родина не забыла 
нас. Нас, фронтовиков, глубоко взвол
новало постановление Центрального 
Комитета Коммунистической партии и 
Совета Министров СССР «О  мерах по 
дальнейшему улучшению материально- 
бытовых условий участников Великой 
Отечественной войны».

Трудны фронтовые дороги—в дождь 
и холод, под градом пуль и рвущихся 
снарядов шли мы, отстаивая каждую 
пядь земли, сутками лежали в снегу, 
ныряли в ледяную воду. Тогда мы бы
ли молоды, и вроде многое было нипо
чем. Но сейчас, когда время берет свое, 
сказываются старые раны, напоминает 
болезнями пережитое. Но партия и 
правительство все больше внимания и 
заботы уделяют ветеранам. Бесплатные 
медикаменты, бесплатный проезд на 
внутригородском транспорте, а инвали
дам войны — первоочередное предо
ставление квартир. Эту ли заботу не 
ценить нам. Спасибо!

Е. ЗЮЗИН,
участник Великой Отечественной 
войны, бывший политрук роты, 

старший лейтенант.
г. Томск.

ПЛАН ВЫПОЛНИМ ДОСРОЧНО
С глубоким вниманием 

прочитали я, мои товарищи 
по цеху речь Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Лео
нида Ильича Брежнева на 
ноябрьском Пленуме ЦК 
партии. Всех нас не могут 
не радовать внушительные 
успехи советского народа 
во всех отраслях народного 
хозяйства, о которых было 
сказано с высокой трибуны 
Пленума. В то же время де
ловой и обстоятельный 
анализ недостатков, узких 
мест, которых еще немало 
и которые мешают нашему 
движению вперед, сделан
ный Леонидом Ильичом, за
ставил нас задуматься. 
Каждый спросил себя: все

ли делает для улучшения 
производства, повышения 
производительности труда, 
качества продукции?

Наверное, у каждого про
изводственника есть свои 
внутренние резервы. Я на 
своем рабочем месте тру
жусь как будто неплохо, 
постоянно перевыполняю 
сменные задания. Но если 
подумать, то можно найти 
возможности работать луч
ше. Вот я и решил, ознако
мившись с материалами 
ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, что смогу взять на 
себя новое социалистиче
ское обязательство: выпол
нить план четырех с поло
виной лет пятилетки к 
109-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина.

Своими мыслями я поде
лился с товарищами по 
цеху. Рад, что меня сразу 
поддержали слесари-сбор
щики А. К. Крапивец и 
В. Н. Котов, намотчицы 
И. И. Беклемишева, Л. Э. 
Шатрова, М. Г. Копысова и 
другие —1 больше двадцати 
человек.

Думаю, что наше реше
ние — именно та деловая 
инициатива, которая нуж
на производству и о которой 
так четко сказал Леонид 
Ильич Брежнев на ноябрь
ском Пленуме ЦК КПСС.

В. ПУГОБКИН, 
слесарь-сборщик цеха 
№ 16 завода измеритель
ной аппаратуры, член 

КПСС.

Успешно трудятся на финише года передовые доярки 
Корниловской фермы совхоза «Корниловский» Томского 
района Т. Г. Панова, Т. Н. Одинакова и Л. А. Кротова. 
Ежемесячно они получают от коровы по 200 килограм
мов молока.

НА СНИМКЕ (слева направо): Т. Г. Панова, Т. Н. Сай
накова, Л. А. Кротова.

Фото Н. Мигикэсова.

ПЯТИЛЕТКУ -  К 7 ОКТЯБРЯ 1979 ГОДА
На Каргасокском лесопро

мышленном комбинате ши
роко обсуждается обраще
ние бригадиров передовых 
бригад объединения ‘Том- 
леспром.

Одна из лучших лесоза
готовительных бригад, ко
торой руководит Ю, М. Тот- 
оглы, заготовила к 1 декаб

ря 270 тысяч кубометров 
леса, выполнив тем самым 
свой четырехлетний план. 
А ко второй годовщине со 
дня принятия Конституции 
СССР бригада решила за
вершить задания пятилет
ки.

Г. ГРИГОРЬЕВ.
Каргасокский район.

О К У П А Е Т С Я
ПРОДУКЦИЕЙ

На животноводческих
фермах Зырянского района 
действуют пять установок 
по приготовлению кормо- 
смеси, две из них — в кол
хозе «Сибиряк». Как и в 
прошлую зиму, наибольшую 
выработку дает кормоцех в 
Цыганове, где старшим ма
шинистом' Василий Ким- 
стач. На ферму с начала 
зимовки отгружено более 
1.200 тонн кормосмеси.

Темп дружной работе 
цыгановцев задают механи
заторы, занятые подвозкой 
кормов с лугов и полей. 
Трактористы Н. Ф. Кузь
мин, Н. Е. Бабенко, М. И. 
Антонов и старейший ме
ханизатор колхоза А. И, 
Рыжков заканчивают вы
возку сена. Затем они по
могут звену водителей 
К-70Я Е. М. Цыганова и 
Алексея Денисова, которые 
на переоборудованных те
лежках подвозят к ферме 
солому. До нового года 
здесь намерены свезти на 
фуражную площадку все 
грубые корма.

Второй кормоцех, что в 
Семеновке, осваивается по 
опыту первого. Машинисты 
В. Т. Воронин и С. Г. Уша
ков, первый год работаю
щие в кормоцехе, участво
вали в монтаже оборудова
ния, и это помогает им се
годня. На их счету — около 
700 тонн приготовленного 
корма.

Дополнительные затраты 
хорошо оплачиваются про
дукцией. Надои в хозяйстве 
на килограмм выше прош
логодних.

А. ДУХОВ.
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P W  п а р т и й н а я  ж и з н ь

К о м м у н и с т ы
В партийной организации 

факультета автоматики и 
электромеханики политехни
ческого института 50 комму
нистов. Как удаетея ■ им ох
ватить своим влиянием 
учебную, политико-воспита
тельную и научную работы 
коллектива, в котором 1.250 
студентов. 350 преподавате
лей к  сотрудников?

Скажем прямо, не все уда
ется так, как хотелось бы 
партийному бюро, стабиль
ный. хброшо сработавшийся 
состав которого почти цели- 
кож 'остался после прошед
шего недавно отчетно-выбор
ного собрания на новый 
срок-.

— В минувшем тоду они 
поработали хорошо, по ряду 
позиций факультет продви
нулся вперед и занял лиди
рующее- положение в инсти
туте,---- оказал член партко
ма- М, П. Часовских. — Но 
есть к ним и серьезные пре- 

гженаяи.
Мы побывали не-только на 

отчетно-выборном собрании. 
Беседа с членами бюро, де
тальное знакомство с прото
колами подтвердили оценку, 
данную членом парткома ра
боте факультета, его партий
ному бюро.

Действительно, есть суще- 
-етБенные сдвиги-. Прежде 
всего, пожалуй, следует от
метить высокий, уровень ру
ководства . идеологическим 
сектором партийного бюро. 
Возглавляет его доцент К. А. 
Хорьков. По ряду разделов 
идейно-воспитательной рабо
ты факультет занимает пер
вое место в институте или 
одно из первых. В минув
шем учебном году общежи
тие факультета на Верши
нина, 27, занялотретье ме
сто по- городу. Студенты са
ми реконструировали забро
шенное подвальное помеще
ние, и теперь здесь работа
ет один из лучших в городе 
студенческих клубов «Фан
тазия*., Каждый день у сту
дентов бывают по два-три 
преподавателя кафедры, в 
праздничные дни — больше. 
Как бы поздно ни заканчи
вали коммунисты свои дела, 
они считают своим долгом 
побывать в общежитии. Ре
зультат такой заботы: за по
следние годы здесь не было 
серьезных нарушений право
порядка.

Немало в общежитии эн
тузиастов. Вот, например, 
студентка III курса, член 
партбюро В. БОлейкина, 
умеющая вести за собой мо
лодежь. Под ее руководст
вом за год проведено 20 те
матических вечеров. Летом 
она была комиссаром одного 
из лучших строительных от
рядов «Катюша».

На факультете — лучшая 
в институте школа молодого 
лектора (около 60 слушате
лей), доброй славой пользу
ются штаб выходного дня, 
агитбригада, районный сту
денческий строительный от
ряд-«бевер»,' командиром ко
торого -является пятикурс
ник коммунист Г. Зуев. 
Член партбюро Т. А. Коль
цова — одна из лучших в 
районе организаторов поли
тической учебы преподава
тельских кадров.
- На томских предприятиях 
электротехнической промыш
ленности часто можно встре
тить доцента О. П. Мурав
лёва — члена партбюро, от
ветственного за научную 
деятельность и повышение 
на ее основе квалификации 
преподавателей. В сферу 
'научных исследований во
влечены буквально все пре
подаватели специальных ка
федр. В 1977 году выполнено 
хоздоговорных работ на 590 
тысяч рублей и получен эко
номический эффект в 2 мил
лиона 644 тысячи рублей. 
В нынешнем году их вы
полняется уже на 758 ты
сяч рублей. На факультете 
проходят подготовку 20 ас
пирантов. очного обучения и 
19” заочного, 5 человек завер
шают докторские диссерта
ции. Месяц назад декан фа- 

;8М1ьтета "коммунист ю. П. 
Похолков защитил доктор
скую диссертацию, а на днях

— доцент А. В. Лоос, Более 
70 процентов преподавателей 
на профилирующих кафед
рах имеют ученую степень.

Одна из лучших кафедр 
на факультете — кафедра 
электрических машин, воз
главляемая заслуженным 
деятелем науки и техники 
РСФСР профессором ком
мунистом Г. А. Сипайлозым. 
Партгрупорг кафедры — 
Г. П. Константинов, человек 
энергичный, инициативный. 
В партбюро добавили: «И
никакого чувства местниче
ства». Существенное добав
ление. Константинов поднял 
всех кураторов на ноги — 
давайте отдадим самых луч
ших студентов на ответст
венную работу факультет
ского масштаба. Отдали —  
не пожалели. Пошли на лом
ку нелепых традиций: на не
которых ключевых постах 
общественной работы поста
вили пятикурсников — рань
ше их почему-то автоматиче
ски «освобождали» даже от 
занятий спортом.

На кафедре—50 препода
вателей, 24 из них—доцен
ты. Хорошо поставлена 
учебно-методическая работа. 
За два последних года из
даны 22 методических посо
бия и учебник.

Но, как уже сказано, есть 
на факультете и уязвимые 
для критики места. Напри
мер, успеваемость студентов. 
Похвалиться пока нечем, фа
культет ходит в середняч
ках. Портят общую картину 
первокурсники. Факультет, 
как считают нынешние аби
туриенты, не престижный, 
поэтому почти нет .конкур
са. Отсюда и качество, набо
ра.

На трех партийных собра
ниях в течение года рас
сматривалась успеваемость 
студентов, на партийных бю
ро часто шла речь о личной 
ответственности за это ком
мунистов. А  если откровенно
— все ли сделано для того, 
чтобы повысить учебную 
дисциплину? Члены партий
ного бюро самокритично 
признают: нет, далеко не 
все.

— Мы работаем, — сказал 
секретарь партбюро доцент 
Ю. В. Копылов, — только с 
двоечниками, а до средних 
студентов руки не доходят. 
Повышаем ответственность 
кураторов, а комсомольцев и 
профсоюзную организацию 
поднять на борьбу с «хвос
тистами» не сумели.

Нельзя не согласиться: в
этом- один из просчетов в 
работе партбюро.

.Как ртмечено в принятбм 
недавно постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О повышении эффек
тивности научно-исследова
тельской работы в высших 
учебных заведениях», важ
нейшее предназначение ву
зовской науки состоит в том, 
чтобы всячески содейство
вать подъему научного уров
ня образования. Коммуни
стам, всем преподавателям и 
общественным организациям 
предстоит еще многое сде
лать для того, чтобы высо
кий научный потенциал 
факультета привел к серь
езным успехам в обучении 
студентов, приумноЖйл их 
навыки творческой само
стоятельности.

Есть на факультете и дру
гие нерешенные проблемы. 
В комплексе мер, направ
ленных на повышение каче
ства подготовки специали
стов, наиболее слабое звено
— обучение навыкам коман
диров производства: многие 
студенты даже на старших 
курсах теряются, когда им 
поручают организовать что- 
либо.

Сейчас на факультете 
развернут широкий фронт 
работы по выполнению глав
ного наказа отчетно-выбор
ного партийного собрания — 
повысить успеваемость,
улучшить качество V. подго
товки специалистов. На
сколько будут эффективны 
усилия коммунистов, всего 
коллектива, уже покажет и 
зимняя сессия.

В. МОИСЕЕВ.

Хроника партийной жизни
На контроле коммунистов

Ц а ’ отчётйо-выборном соб
рании коммунисты Кривоше- 
и некой 1 ПМК-4 высказали 
немало- критических замеча
ний в адрес руководителей 
колонны. Они касались орга
низации производства, повы
шения его экономической 
эффективности.

Как они выполняются? 
Этот вопрос был недавно об
сужден на партийном собра
нии. О принятых мерах рас
сказал начальник ПМК В. Е.

Рогожин. Коммунисты,, отме
тили,., что были приняты 
меры для лучшей подготов
ки работы коллектива в 
зимних условиях. Вместе с 
тем собрание потребовало 
более энергичных мер по со
вершенствованию производ
ства, организации действен
ного . социалистического со
ревнования за успешное за
вершение плана текущего 
года и пятилетки в целом.

М. СВЕТЛАНОВА.

С о в е щ а н и е  а к т и в а
Меры совершенствования 

работы по рациональному 
использованию свободного 
времени трудящихся рас
смотрены на- совещании в 
Тегульдетском райкоме
КПСС. В нём приняли уча
стие секретари партийных и 
комсомольских организаций, 
хозяйственные руководители.

С информациями выступи

ли секретарь райкома K lic c  
Ю. А. Мышкин, заведующий 
отделом пропагандьг и аги
тации райкома партии Ц, С. 
Степанов, первый секретарь 
райкома ВЛКСМ Ф. А. Сне
гирев и заведующая отде
лом культуры райисполко
ма Н. Е. Тырышкина.

С. НИКОЛАЕВ.

К РАСИВ и светел посе
лок лесозаготовителей 
Лисица. Лежит он в 

глубине необозримых лесов 
на разливах зернистого пес
ка. В канун 61-й годовщины 
Великого Октября сюда при
шло радостное сообщение: 
бригадир Ингузетского лес
промхоза Алексей Федоро
вич Андрианов_ стал лауреа
том! Государствённби’.предши 
СССР.

Жизнь Алексея Федорови
ча богата событиями, твор
цом , которых является, как 
правило, он сам. Даже ко
роткая встреча . с ним запо
минается: настолько он свое
образен (как. личность — не
угомонностью, редкой целе
устремленностью характера.

Об Андрианове и его ком
сомольско-молодежной брига
де трудно рассказать корот
ко: столько интересных на
чинаний и дел" на -их с^ету. 
Пять лет подряд Алексей 
Федорович со своей дружи
ной становятся победителя
ми Всесоюзного социалисти
ческого соревнования. В эти 
же годы бригада награждена 
дипломами, почетными вым
пелами, памятным подарком, 
ей присваивали звание «Луч
шая бригада Министерства 
лесной и деревообрабатыва
ющей промышленности». 14 
раз андриановцы станови
лись победителями, среди 
бригад объединения Томлес- 
пром.

В чем же истоки устой
чивого успеха бригады?

Как-то мы встретились ле
том. Уже наступала ночь, 
придвинулась к поредевшим 
огням поселка темная мол
чаливая тайга, Алексей Фе
дорович весь ушел в воспо
минания.

— Розами мне путь не ус
тилали,— время от времени 
вплетал он в речь одно из 
излюбленных выражений. — 
Детство трудное было. Мне 
и одиннадцать не минуло, 
как пришла в наши воро
нежские края война. Всякое 
испытать пришлось: и голо
дали, и холодали. Неполных 
пятнадцати пришел в. МТС, 
хотел на тракторе научиться 
работать. Директор посмот
рел, помолчал; вздохнул. Ку
да такого поставишь? Был я 
тогда, как говорят, легче гу
синого пера. Но пожалел, 
видно. Определили меня по
мощником тракториста. По
лучил несколько специально
стей: тракториста, слесаря, 
токаря. Стал зарабатывать 
неплохо, матери помогать.

В пятидесятые годы по 
призыву партии в группе мо
лодых воронежцев поехал 
осваивать алтайские залеж
ные земли. Все юные годы 
провел на пашне, медаль «За- 
освоение целинных и залеж
ных земель» имею. Навер
ное, поэтому, как в отпуск 
еду, обязательно попрошусь 
денька три на комбайне по
работать или землю попа
хать. Это же сказка! Сто
ишь за штурвалом, а солнце 
навстречу золотым колоко
лом встает. Названивают на 
ветру колосья пшеницы, ут
реннему ветерку кланяются, 
а запах — за всю жизнь не 
надышаться. И ведь никакой 
усталости не чувствуешь от 

.зари до зари. Нет, хоть и 
двадцать лет я в лесной 
промышленности тружусь, а,

ДЕЛЕГАТЫ ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ
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видно, не забыть первой 
любви...

В Прикетье жили в раз
ных поселках—Нибеге, Мак- 
зыре, а вот Лисица больше 
всех по сердцу. Люди здесь 
работящие, дружные, доб
рые. Места боровые, краси
вые*.

Здесь сложилась и моя 
семейная жизнь. Жена Ли
дия Александровна вместе 
со мной 12 лет в одной 
бригаде работает.

Биография, подобная анд- 
риановской, типична для 
многих кадровых рабочих 
лесной промышленности. 
Что же особенное отличает 
таких людей, как А. Ф. Анд
рианов? Пожалуй, одна из 
главных его черт как совре
менного рабочего нового ти
па — высокое чувство чело
веческого достоинства. В 
статье 14-й Конституции 
СССР говорится: «Общест
венно полезный ^труд и его 
результаты определяют по
ложение человека в общест
ве. Государство, сочетая ма
териальные и моральные 
стимулы, поощряя новатор
ство, творческое отношение 
к работе, способствует пре
вращению труда в первую 
жизненную потребность 
каждого советского челове
ка».

Не в этих ли замечатель
ных словах ключ к понима
нию «секрета» Андрианова? 
Ведь Алексей Федорович ут
верждает жизненность этого 
важнейшего принципа своим 
личным примером, стремле
нием работать эффективнее. 
Специфика труда лесозаго
товителя такова, что за его 
продукцию не дают пока 
Знак качества. Однако хо
рошей работой как раз и 
можно утвердить свое про
фессиональное мастерство, 
достоинство и рабочую честь. 
Объем заготовленной древе
сины определен планом. а 
вот качество — уже резуль
тат умения, старания, нако
нец, совести и высокой соз
нательности рабочего.

Быть новатором, по мне
нию самого А. Ф. Андриано
ва —значит не жалеть сво
их сил, смело браться за то, 
что, может, никогда не де
лал.

Именно Андрианов раньше 
других понял, что потенциал 
укрупненной лесосечной
бригады используется недо
статочно полно. И стал од
ним из инициаторов внедре
ния бригадного подряда в 
лесу.

Работая по новому методу, 
его бригада сэкономила в 
1976 году более 16,5 тысячи 
рублей, а всего с начала 
внедрения нового метода — 
35 тысяч. Применение под
ряда облегчило и переход на 
механизированную валку.

На семинаре машинистов 
валочных машин, состояв
шемся нынче летом в Ингу- 
зетском леспромхозе, Алек
сей Федорович поражал сво
им стремлением во всем до

искаться первопричин. ч
— Скажи-ка, Александр 

Макарович, — ершисто на
ступал он на лучшего маши
ниста предприятия Филимо
нова,'— в чем самые слабые 
места валочных машин? А 
как на них зимой работать?

Кажется, нет ни одного 
новшества в лесной отрасли 
области, которое не освоили 
бы первыми в бригаде А. Ф. 
Андрианова. Достаточно на
звать еще метод разработки 
лесосек узкими лентами и 
челночный метод, механизи-

вправе успокоиться до тех 
пор, пока хоть кто-то не 
устроен, в чем-то нуждается.

Он близко к сердцу прини
мает малейший неуспех 
бригады, искренне радуется 
победам товарища Соревно
вание для него не ограничи • 
вается колонкой цифр в 
сводке. Есть свой взгляд на 
вещи. Именно в Лисице 
впервые в объединении Том- 
леспром началось знутри- 
бригадное соревнование.

— Взгляните на ежеднев
ные сводки в рабочем вагон-

В Е С Т И  

ИЗ АЛЕКСАНДРОВСКОГО 
Р А Й О Н А

рованную ' валку. Причем 
андриановцы сумели осво
ить новую технологию твор
чески, внесли в нее что-то 
свое.

Так сложилось, что в сво
ей бригаде А. Ф. Андрианов 
—самый старший по возра
сту: большинство ребят ему 
в сыновья годятся. В адрес 
его нередко слышится: «Как 
отец родной». Алексей Федо
рович и после трудового дня 
стремится помочь каждому, 
в особенности новичку. Дро
вами рабочие обеспечены в 
первую очередь, надо место 
в детском саду — пожалуй
ста, Легче и квартирный во
прос решить, потому что 
Андрианов не считает себя

чике, — попросил как-то 
Алексей Федорович. — Вот 
результаты каждого звена. 
Допустим, мое отстает день, 
другой. Если причина ува
жительная — ничего! А  ко
ли слабинку дал, совет 
бригады с меня спросит. По
блажек никому нет.

Интересен и поучителен 
опыт работы совета бригады 
и партийной группы. Ком
мунисты распределены по 
звеньям, отвечают за состоя
ние дел на своем , участке. 
Очень авторитетен и совет 
бригады. В конце месяца, 
квартала обсуждаются при
чины потерь, все удачи и 
неудачи. Эта хорошая тради
ция приобрела значение

именно сейчас, когда освоен 
бригадный подряд и все ши
ре внедряются валочные ма
шины, осуществляется окон
чательный переход к пол
ной механизации заготовки 
древесины. Естественно, что 
в этих условиях каждый но
вый шаг требует коллектив
ного решения.

Рассказывая об Андриано
ве, конечно же, нельзя умол
чать об Алексее Шкурине. 
За соревнованием двух 
бригад с интересом следят в 
Верхнекетском районе. И, 
пожалуй, никто не возьмет
ся предсказать, чем закон
чится этот трудовой спор: 
сегодня впереди Шкурип, 
завтра Андрианов, и наобо
рот. В этом остром желании 
победить — один из глав
ных стимулов совершенство
вания коллективов. Бригады 
А. Ф. Андрианова и А. Т. 
Шкурина — весомейший ар
гумент в пользу укрупнен
ных коллективов. Заменив 
16 комплексных звеньев, ко
торые с трудом давали 160 
тысяч кубометров древесины 
за год, они меньшим числом 
людей заготавливают теперь 
220 тысяч кубометров.

Активная, принципиальная 
позиция отличает Андриано
ва как коммуниста. Вспоми
нается партийное собрание, 
состоявшееся весной. Обсуж
дались пути повышения эф
фективности лесозаготови
тельного производства. Не 
мог не высказать своего 
мнения Алексей Федорович* 
Попросил слова, неспешно 
вышел к трибуне.

— Правильно говорили 
предыдущие ораторы, — спо
койно начал он. — Наши 
недостатки — нам их и уст
ранять. Основной из них — 
плохое использование техни
ки. Вместо того, чтобы лес 
возить, тракторы стоят. По
чему? Вовремя им не сде
лали техухода, а ремонтная 
служба не обеспечила даже 
крепежом — о запчастях уж 
не говорю. Нельзя согласить
ся и с тем, как руководите
ли леспромхоза, лесопункта 
распределяют новую техни
ку. По-моему, нужно давать 
ее тому, кто заслужил это 
право хорошей работой, кто 
дает отдачу.

Многое успел сказать бри
гадир в отведенные регла
ментом минуты: об исполь
зовании лесосек, организа
ции соревнования, бытовых 
условиях лесорубов. Часть 
его предложений вошла в 
решение собрания, претворя
ется в жизнь.

Стать лауреатом Государ
ственной премии СССР -— 
достойный .итог пути комму
ниста. Но трудовая биогра
фия А. Ф. Андрианова дале
ка от завершения. Чувство 
рабочей гордости, огромна)? 
жизненная энергия — залог 
новых успехов бригадира из 
Лисицы.

В. ФЕДОРОВ.
пос. Лисица
Верхнекетского района.

Фото Е. Лисицына.

Нам продолжать дело отцов
С глубоким волнением 

знакомились мы с новой 
книгой Леонида Ильича 
Брежнева «Целина»: А на 
днях всей группой обсудили 
ее.

Героические пятидесятые 
годы! Нас тогда еще не было 
на свете, но по рассказам 
родителей, учителей, по вос
поминаниям, опубликован
ным в газетах, мы знаем,' 
что это было время, когда 
писалась одна из самых яр
ких страниц послевоенной 
истории нашей Родины. Чи
тая главы из книги «Цели

на», мы еще раз уоедились, 
какая грандиозная работа 
выполнена нашим народом 
под руководством Коммуни
стической партии по обеспе
чению страны продуктом 
первой необходимости — 
хлебом. Ярко описывает Лео
нид Ильич трудности той по
ры, героический порыв пер
вых целинников, их безу
держное стремление выпол
нить задачи, поставленные 
Центральным Комитетом 
партии.

Особенно запомнились вол
нующие слова о святом от
ношении к хлебу.

«Целина» — книга о муд
рости партии, замечательная 
летопись народной жизни и 
народного труда. Она вдох
новляет последующие поко
ления на повторение подвига 
отцов.

Сейчас мы — дипломники. 
Позади у многих по 2—3 вы
езда со студенческим отря
дом на стройки области. 
Труд на ремонте узкоколей
ной железной дороги и 
строительство домов в Аеи- 
новском районе сплотил на
шу группу. Обсуждая новую 
книгу Л. И. Брежнева, мы с

гордостью отметили, что и 
замечательное движение сту
денческих' стройотрядов за
родилось в те героические 
годы, когда поднималась це
лина. Томские студенты бы
ли в числе первых целинни
ков. Многие из них награж
дены медалями «За освоение 
целинных и залежных зе
мель» и знаками ЦК 
ВЛКСМ.

Мы испытали чувство глу
бокой благодарности Леони
ду Ильичу и за его выдаю
щийся личный вклад в пре
вращение целинных земель 
Казахстана в крупную жит

ницу страны; и за то, с ка
кой силой партийного публи
циста он описал недавнее 
героическое прошлое; и за 
то, что его новая книга учит 
и воспитывает, будит мысль 1 
и сердце, зовет к новым 
подвигам и свершениям.

Мы, молодые, продолжим 
дело отцов, внесем достой
ный вклад в укрепление мо
гущества нашей Родины, 
строительство новой жизни, 
выполнение решений Ком
мунистической партии.

В. КРАВЧЕНКО,
В. РАКИНА,

С. РУСАНОВ, 
студенты группы 0440 ' 
физико-технического фа
культета политехниче
ского института (всего 

12 подписей).

НА ВЫСОКИХ 
СКОРОСТЯХ

Три буровые бригады ма
стеров Н. Бурдьгко, А. Че- 
шуина и В. Носова в ноябре 
завершили годовые планы. 
Буровики Н. Бурдыко по- 
прежнему впереди по числу 
пробуренных скважин. На 
их счету за девять месяцев 
свыше 45.300 метров проход
ки. Они первыми в Стрежев- 
ском управлении - буровых 
работ еще в августе выпол
нили бригадную трехлетку. 
А  в конце октября бригада 
А. Чешуина также справи
лась с планом трех лет, 
пробурив 114 тысяч метров. 
Все три коллектива теперь 
трудятся в счет четвертого 
года пятилетки.

РЕКОРД ДОЯРКИ
Мало кто верил, что такое 

возможно в условиях севера 
— надоить от каждой коро
вы по четыре тысячи литров 
молока. Но старейшая дояр
ка совхоза «Александров
ский» Е. Д. Бахман доказала 
всем, что это достижимо. На 
исходе третьего года пяти
летки всего за десять меся
цев с небольшим она полу
чила от каждой коровы не
бывалое количество молока 
в районе — на 160 кило
граммов больше, чем за весь 
прошлый год. Сколько пом
нится, она никому не усту
пала первенства, и в эти 
дни у нее самые высокие 
надои.

В Р Е М Я 
НОВОСЕЛИЙ

В середине ноября в это; 
доме засветились окнг 
Семьдесят две семьи въеха 
ли в добротно отделанны 
удобные« квартиры. Девяти 
этажка принята с оценко: 
«хорошо». Это тем боле 
ценно, что она возводилас: 
поточным методом, в очен 
напряженном ритме. В бли 
жайшее время новоселе 
примет вторая такая же де 
вятиэтажка, где сейчас за 
вершаются отделочные рабе 
ты. Оба дома возведены дс 
срочно,

У Ч Е Н Ы Е 
В СТРЕЖЕВ0М

Три дня профессора том 
ских вузов А. С. Петров 
С. С. Сулакшин, Ю. Н
Штейнгардт провели в Стре 
жевом. Они прочитали 2; 
лекции на буровых, в вахто 
вых поселках, в общежития; 
и на предприятиях. В пере 
рывах между лекциями про 
фессор мединститута Ю. Н 
Штейнгардт вел прием боль 
ных, а А. С. Петров и С. С 
Сулакшин встречались с ру 
ководителями Стрежевскоп 
управления буровых работ 
треста Томскгазстрой j 
НГДУ Стрежевойнефть. Уче 
ные познакомились с про 
блемами и задачами бурови 
ков, нефтяников, строителе» 
и обещали оказать помощь i 
решении ряда насущны? 
вопросов.

К ИТОГАМ  СЕЛ ЬСК О ХО ЗЯЙ СТВЕН Н О ГО  ГОДА

П р о б л е м ы  и л и  п р о с ч е т ы ?
Труженики .сельского хо

зяйства Тегульдетского рай
она в текущем году доби
лись некоторых положитель
ных результатов. Увеличи
лось на 2 процента пого
ловье крупного рогатого ско
та, в том числе на один про
цент — коров, в расчете- на 
100 коров получен больше 
приплод на 10 телят. К 1 но
ября выполнен годовой план 
продажи, мяса государству.

А вот в молочном цехе 
произошло снижение продук
тивности, молока получено и 
реализовано меньше, чем 
было к. этому времени в 
прошлом году.

На состояние дел в живот
новодстве влияет много фак
торов, но основной из них— 
кормовая база. Примени
тельно к этому району о ней 
не скажешь: прочная, устой
чивая. Из года в год фермы 
получают минимум кормов. 
Низка обеспеченность (их 
фуражом и в нынешнюю зи
мовку. Так, в наиболее «бла
гополучном» в этом отноше
нии совхозе «Тегульдетский» 
на условную голову* скота 
припасено грубых и сочных 
кормов только по 9 центне

ров кормоединиц — в два 
раза меньше нужного.

Совхоз планировал загото
вить 2.100 тонн сена, 950 
тонн сенажа, 2.230 тонн си
лоса и 350 тонн витаминной 
травяной муки. На кормо
вые цели выделялось 713 
гектаров сеяных кормовых 
культур и 2.081 гектар есте
ственных сенокосов. Основа
тельно подошли здесь к рас
становке сил и средств на 
период: зеленой жатвы. По 
опыту ипатовцев был создан 
кормозаготовительный ком
плекс с отрядами по видам 
кормов, службами материаль
но-технического обеспечения, 
учета и контроля за качест
вом работ. Возглавили отря
ды глазные специалисты и 
управляющие отделениями 
совхоза. Наличие техники 
также позволяло рассчиты
вать на успех. Однако и 
грубых, и сочных кормов 

■ заготовили меньше плана.
Руководители хозяйства 

объясняют этот провал, глав
ным образом дождливой по
годой. Дожди повсюду меша
ют в сенокосную пору, и тем 
не менее многие хозяйства 
имеют каждый год в два-три 
раза больше кормов, чем те-

гульдетцы. Здесь смирились 
с низкой культурой земле
делия и с такой же продук
тивностью сельхозугодий. 
Каждый гектар силосных 
культур дал нынче 67 цент
неров зеленой массы, гектар 
естественных сенокосоз •— по 
5 центнеров сена.

Очень мало вносится орга
нических и минеральных 
удобрений. Гектар посева 
однолетних кормовых куль
тур получил немногим бо
лее 4 тонн органики. Сено
косные угодья были удобре
ны только на 5 процентах 
площадей.

Ощутимо сказалась не
удовлетворительная работа 
тракторного и автомобильно
го парка, кормодобывающей 
техники. Из-за отсутствия 
запасных частей к началу 
массовой заготовки кормов в 
совхозе было неисправно 32 
процента тракторов, 26 про
центов - тракторных граблей, 
половина косилок и подбор
щиков-копнителей. Недоста
ток запчастей ощущался и 
позднее, в ходе сенокоса. Об
ластной и райсельхозтехни- 
ке надо, видимо, пересмот
реть свое отношение к нуж
дам «малого» по сельскохо

зяйственным масштабам 
района.

На протяжении ряда лет в 
области пропагандируется и 
внедряется ’опыт совхоза 
имени 50-летия СССР Том
ского района и некоторых 
других хозяйств, где заго
товку как грубых,- так и соч
ных кормов проводят за 10— 
15 рабочих дней. Ничего по
хожего, к сожалению, нет в 
Тегульдете. В работе кормо
заготовительного комплекса 
не было, слаженности, четко
сти. Вся служба техническо
го ухода и ремонта—мастер- 
каладчик да электросвар
щик. В поле каждый меха
низатор в случае поломки 
полагался только на себя.

Как рассказывал началь
ник кормозаготовительного 
отряда, управляющий отде
лением Е. Т. Мора, у меха
низаторов не было постоян
ного транспорта, поэтому 
рабочий день начинался в 
9—10 часов. В лучшую, пору, 
когда все шло, как надо, вы
работка на стогометатель до
стигала 30 тонн сена, но та
ких дней было мало. По сов
хозу этот показатель соста
вил лишь 8 тонн.

Подобная организация

труда была и на заготовке 
силоса, травяной муки. В 
результате сенокос продол
жался 33, закладка силоса— 
38 рабочих дней, а кален
дарных соответственно 61 и 
43 дня, тогда как рабочим 
планом предусматривались 
вдвое меньшие сроки. Кста
ти, в июле, по данным ме
теослужбы, в Тегульдете 
был без дождей 21 день, в 
августе в среднем за день 
выпало по 4 мм осадков.

Неудовлетворительно рабо
тала группа по учету, под
ведению итогов соцсоревно
вания и контролю за качест
вом, которую возглавлял 
старший экономист совхоза 
А. К. Ильяшевич. Члены 
этой группы очень мало бы
вали на местах. Производ
ственные результаты, пере
довой "опыт, недостатки пло
хо освещались средствами 
массовой информации. Недо
оценивалась роль коллекти
вов в устранении всего того, 
что мешало высокопроизво- • 
дительной работе.

Потеряв столько дорогого 
времени в июле, в августе 
пришлось готовить сено и 
силос и убирать зерновые. 
Естественно, стала ощущать
ся нехватка рабочей силы, 
техники. Кроме того, во вре
мя сенокоса часть механиза
торов была отвлечена на ре
монт силосоуборочных и 
зерновых комбайнов, зерно

сушильного хозяйства. А ес
ли еще учесть, что в совхо
зе на 10 тракторов было 
только 6 трактористов, то 
предстанет полная картина 
тегульдетской страды...

Ее итог: на корову заго
товлено по 1,4 тонны сена, 
3,7 — силоса и 0,36 тонны 
травяной муки. При этом в 
хозяйстве не смогли выко
сить все естественные сено
косы, более 150 гектаров 
скошенной травы пропало в 
валках.

В настоящее время в сов
хозе составлен план органи
зованного проведения ком
плекса зимних сельхозработ, 
в котором предусмотрено в 
началу сева завершить ре
монт всей кормодобываю
щей техники и большинст
ва зерновых комбайнов, под
готовить дополнительно ме
ханизаторов, повысить
классность у тех, кто уже 
работал.

Уроки года должны наст
роить руководителей и спе
циалистов совхоза «Тегуль
детский» на решительное 
преодоление недостатков и 
просчетов. Помочь хозяйству 
в развитии его экономики— 
долг районного управления 
сельского хозяйства, рай- 
сельхозтехники.

Д, СЧАСТНЫЙ, 
начальник отдела обла
стного управления сель

ского хозяйства.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



«3 декабря 1978 года .КРАСНОЕ З НАМЯ 3 №

П О Ч Т А

ПЯТИЛЕТКА И МЫ

ПРОФЕССИЯ СЛАБЫХ НЕ ЛЮБИТ
Я пришел на стройку, ког

да был мальчишкой. С тех 
пор пришлось повидать и 
большие, и малые объекты. 
Главным для меня и моих 
товарищей всегда были ско
рость и качество работы. 
Профессию я выбрал непро
стую — монтажник. С ней 
крепко связан уже 30 лет. 
Конечно, опыт накоплен не
малый, но сказать, что все 
освоил, пожалуй, не смогу. 
Потому что каждый объект 
ставит новые задачи, над ко
торыми приходится ломать 
голову. Тем более если ты— 
бригадир (а в бригаде 15 че
ловек).

С апреля 1978 года наш 
коллектив трудится на Том
ском нефтехимическом ком
бинате. Монтажные работы 
были сконцентрированы в 
ремонтно-механическом це
хе: мы устанавливали там 
импортное технологическое 
оборудование. Затем , труди

лись на площадке производ
ства полипропилена. На се
годняшний день пройдено 
уже немало монтажных 
маршрутов стройплощадки, 
имя которой — Томский не
фтехимический.

Зима заявила о себе, 
поэтому силы бригады бро
шены на теплосети. Задания 
мы выполняем успешно — 
ежемесячно даем 150 про
центов плана.

В монтажной бригаде — 
люди думающие, умеющие 
работать, любящие свое де
ло. Наша профессия слабых 
не любит, но если кто ее 
выбрал — вряд ли с ней 
расстанется.

В. А. Рыжаков, монтажник 
5-го разряда, трудится на 
теплосети в ремонтно-меха
ническом цехе. Со мной ра
ботает с 1970 года. За это 
время показал себя настоя
щим товарищем, отличным 
производственником. Не мо

гу не сказать и о монтаж
нике В. А. Мартынове, тоже 
опытном специалисте. Давно 
в коллективе Виктор Лео
нов. Работал он в бригаде 
до армии, отслужил и снова 
пришел к нам, не изменил 
профессии. Рядом с ним — 
Сергей Дудин. Пришел к 
нам недавно, но уже стал 
отличным монтажником.

В сентябре коллективу бы
ло присуждено второе класс
ное место по тресту Пром- 
механомонтаж. Последние 
дни ноября для нас ударные 
— вместе с бригадами А. Т. 
Москаленко, Р. Р. Мухаме- 
диева, прорабским участком 
А. А. Ковритина, механиза
торами из колонны № 7 мы 
готовили к запуску тепло
сеть к ремонтно-механиче
скому цеху химкомбината.

Г. ШЕРСТОБИТОВ, 
бригадир монтажников 

МСУ-46. •

Геннадий Турбиев — сварщик базы производственного 
обслуживания НГДУ Стрежевойнефть. Специалист высо
кого класса, он непосредственно выполняет сварочные 
работы на нефтяных промыслах. Где работает Геннадий, 
там прочность, высокое качество сварки. Не забывает он 
и об учебе. Комсомолец Турбиев — заочник Томского по
литехнического института.

Фото Н. Лесникова.

Ну и ну!

Д Е Ш Е В Ы Й
П Р О Е З Д Н О Й

В последние дни ноября 
мне довелось наблюдать лю
бопытную картину в трол
лейбусе. После очередной ос
тановки пассажиры услыша
ли голос водителя: «Граж
дане пассажиры! Покупайте 
проездные билеты на де
кабрь. Стоимость — один 
рубль. Всего один р-р-рубль!». 
И удивленные томичи охот
но покупали эти билеты. 
Удивляться**было чему, ведь 
раньше проездной стоил свы
ше -двух рублей. Тут же ста
ли возникать предположе
ния: «Проездные подешеве
ли», «У  троллейбусников 
план горит, вот и уценили 
билеты» и т. п. Но пассажи
ры ошибались.

Просто водители (а такие 
объявления были на многих 
маршрутах) «забывали» упо
минать, что билеты-то... сту
денческие. Расчет? Предель
но прост. Купят — и все 
сойдет.

Вот какой,.к примеру, был 
случай 22 ноября на 4-м мар
шруте. Водитель троллейбу
са № 45 бойко продавал би
леты. Их брали люди дале
ко не студенческого возра
ста. А когда один пожилой 
человек спохватился, води
тель искренне возмутился: 
«Вы что, не знаете?..».

— Почему же вы не пре
дупреждаете, что билеты для 
студентов? — посыпалось со 
всех сторон.

— Сами должны понимать, 
не маленькие, — последова
ло в ответ.

Мы понимаем: план есть 
план. Но не таким же спо
собом его выполнять!

К. ГОРОДЕЦКИЙ, 
юрисконсульт.

г. Томск.

ПРОВЕРЕНО:
О Т П И С К А

НА СЛОВАХ: «Факты, 
указанные в письме 
т. Руденко, при провер
ке подтвердились. Ви
новные в волоките нака
заны. Окончательный 
ремонт будет произве
ден по выходе т. Руденко 
из отпуска.

Н. ЛУСТА, 
начальник ЖКО 

ГРЭС-П.
18 августа 1978 г.».
НА ДЕЛЕ: «С 1973 г. по

дали заявление на ре
монт квартиры. Нам все 
обещали сделать. Обра-_ 
щались к депутату за 
помощью. Он ходил в 
ЖКО, но ни одного наше
го заявления там не ока
залось. Наконец, 12 июля 
нам навесили дверь, но 
дело до конца не довели. 
Значит, и нынче придет
ся зимовать в неотремон- 
тированной квартире.

г. Томск, ул. Приреч
ная, 41. 26 ноября 1978 г.». 

★ * *
ИА СЛОВАХ: « Ремонт. 

ограждения вокруг до
ма будет произведен до 
1 октября 1978 года.

В. МАТВЕЕВ, 
управляющий домо
управлением № 10.
7- сентября 1978 г.«.
НА ДЕЛЕ: «Трубы, за

везенные для ремонта 
площадки, лежат. К ре
монту никто не присту
пал. А  обещания В. Мат
веева о благоустройстве 
территории, принадлежа
щей дому, мы слышим с 
весны.

И. НОВОСЕЛОВ, 
г. Томск, пер. Карский, 

13. 25 ноября 1978 г.».

ВНИМАНИЕ: ВОЛОКИТА

П Р О Ш Е Л  Г О Д . .

Дорогая редакция! Еще в 
октябре прошлого года было 
решение Томского гориспол
кома о сносе непланового 
деревянного гаража по пер. 
Нечевскому, 3, принадлежа
щего т. Галееву, а гараж 
стоит и по сей день. Срок, 
установленный горисполко
мом, истек 25 августа 1977 
года, но комбинат по благо
устройству Советского райо
на, которому было поручено 
убрать гараж, ничего не сде
лал.

Я, как председатель домо
вого комитета, вынужден 
был обратиться в прокурату
ру Советского района, так 
как гараж поставлен с гру
бейшими нарушениями пра
вил пожарной безопасности.

На нашей усадьбе два раза 
уже горели дровяники и 
дом. Кроме того, этот гараж 
расположен на месте дет
ской площадки. Прокуратура 
тоже ставила вопрос о сносе 
гаража, но все осталось без 
изменений. У тов. Галеева 
есть еще один типовой га
раж у станции Томск-I, сам 
он живет на улице Косарева. 
На комбинате по благоуст
ройству Советского района 
имеются все бумаги по это
му делу, но оно не движет
ся.

И. ЩУКОВ, 
участник Великой Отече
ственной войны, предсе
датель домового коми

тета.
г. Томск.

С Е Г О Д Н Я  Ч И Т А Т Е Л Ь

...рассказывает

Г О Р Д И М С Я
С В О И М
О Т Ц О М
Я хочу рассказать о своем 

отце, Холенко Василии Иг
натьевиче. Скоро у него 
юбилей, и мы, его дети, хо
тим поблагодарить его за то 
доброе, что он сделал для 
нас.

Мы знаем, что рос он в 
многодетной семье. На фрон
те погиб отец. За годы вой
ны потеряли еще и двоих 
сыновей,. умерла сестра. Ос
талось шестеро малолетних 
на материнских руках. Сра
зу после войны мой отец 
пошел учиться на трактори
ста и до 1965 года не расста
вался с профессией. По со

стоянию здоровья перешел 
на другую работу, и вот 
уже 8 лет он трудится сто
ляром на Зырянском лесо
участке.

Мы, его четверо детей, 
учились у него уважать лю
дей. не бояться никакой ра
боты и получать от нее ра
дость и удовлетворение. 
Многое взяли мы и от мамы, 
Холенко Александры Ива
новны. Сколько помню, в 
нашем доме всегда были 
мир и согласие.

Недавно родители отпразд
новали серебряную свадьбу. 
Их поздравляли товарищи 
по работе, соседи, родные и, 
конечно, мы, дети. А на 
очереди еще один праздник 
— 50 лет отцу. Полвека че
стной жизни. Мне хочется, 
чтобы о нем знали не только 
у нас в Зырянском, но ’и за 
его пределами. Мы гордимся 
своим отцом.

С. ХОЛЕНКО.
с. Зырянское.

...благодарит

С П А С И Б О  
З А  Ч У ТК О С ТЬ

Я то'лъко что выписалась 
из больницы и спешу пере
дать сердечную благодар
ность своему лечащему вра
чу Маргарите Николаевне 
Сибирцевой и ее коллеге 
Галине Ивановне Петра- 
чеико. Сколько внимания и 
доброты к больным! А ведь 
их в отделении, что на ул. 
Розы. Люксембург, 13, нема
ло: более 70 человек. Перед 
выпиской Маргарита Нико
лаевна меня тщсхелъно ос
мотрела, дала много сове
тов. От себя и от всех 
больных нашей палаты 
большое вам спасибо, док
тор, за все!

Р. ГРИГОРЬЕВА. 
г. Томск.

...сообщает

Х О Р О Ш И Й
К О Н Ц Е Р Т

Недавно в нашем малень
ком поселке Байгалы побы
вали артисты Томской об
ластной филармонии. В 
программе были сатириче
ские куплеты, рассказы, 
юмор. Перед концертом с 
лекцией о международном 
положении выступила лек
тор Л. С. Смолина. Жите
ли поселка остались очень 
довольны выступлением. ар
тистов и с интересом про
слушали лекцию.

Л. УХОВА,
заведующая библиоте
кой пос. Байгалы Те- 

гулъдётского района.

X *
...предлагает

Е С Т Ь  Т А К А Я  Л И Н И Я
Медсанчасть № 2 обслу

живает жителей второго, 
третьего, четвертого и пятого 
микрорайонов северной ча
сти Томска. Это огромные 
жилмассивы. Жителям при
ходится преодолевать боль
шие расстояния, чтобы по
пасть к врачу. А ведь не
сколько л р т  назад к медсан
части № 2 была проложена 
троллейбусная линия по ули

це Бела Куна. По ней ходи
ли троллейбусы. Сейчас эта 
линия бездействует, в то вре
мя как маршрут № 1 очень 
перегружен. На наш взгляд, 
здесь не требуется никаких 
материальных затрат. Может 
быть, про эту линию просто 
забыли?

В. СИЛКИН и другие
жители, всего десять

подписей.

...возмущается
И В А Н  

К И В А Е Т  

НА П Е Т Р А ...
Пишут вам жители посел

ка Самусь. Наша улица им. 
Флейшмана — самая боль
шая в поселке, и живут на 
ней рабочие, инвалиды вой
ны, пенсионеры.

Раньше t в начале улицы 
была колонка с краном, а в 
другом конце улицы — водо
качка. Сколько раз она вы
ходила из строя! Но вот в

июньский день сломалась 
окончательно. Мы обрати
лись за помощью в поссо
вет. Пришли мастера, поста
вили крестовину и ушли. 
Примерно через , месяц по
явились снова, постучали, 
посмотрели, и больше мы их 
не видели. Так и бездейству
ет водокачка. А  люди носят 
еоду из поселка Камышка.

Недавно опять ходили в 
поселковый Совет. Нам ска
зали, что есть договор с тех- 
участком пос. Камышка и 
те наладят водокачку. Но 
прошел уже не один день... 

АСУЩЕНКО. БЕЛОУС. 
КУЗНЕЦОВ, СНЕГОВАЯ 
и многие другие жители 
пос. Самусь Томского 

района.

ТОЛЬКО МЕСТО 
З А Н И М А Ю Т

Мы живем в доме, при
надлежащем заводу изме
рительной аппаратуры. За
селили его весной прошло
го года. В доме установле
ны электроплиты, но до
говор с Облгазом на их об
служивание до сих пор не 
заключен. Сейчас во многих 
квартирах плиты не рабо
тают, па просьбы дирекции 
выделить заводу хотя бы 
запчасти для их ремонта 
Облгаз не реагирует.

Дело дошло до того, что 
жильцы покупают обыкно
венные электроплитки и го
товят на них.
' А. ФРОЛОВА. Г. КИ

СЕЛЬ, работницы Том
ского завода измери
тельной аппаратуры, 
пер. Дербышевского, 17. 
г. Томск.

А ВСЕ ИЗ- ЗА 
ТРАНСПОРТА

Мы работает в Туганском 
леспромхозе. На егЬ терри
тории есть магазин, кото
рый обслуживает Малинов- 
ское сельпо. К сожалению, 
мало радости нам от этого. 
Магазин нередко остается 
без хлеба по вине хлебоза
вода. Там не хватает гран- 
спорта, и из-за этого поче
му-то чаще всего страдает 
наш магазин: хлеб либо во
обще не привозят, либо 
привозят черствый. Жите
лям леспромхоза приходит
ся ходить к поезду, который 
стоит минуты, чтобы, купить 
хлеб.

ПИНУС, БОЛОШЕВА, 
ВАСИЛЬЧЕНКО, ГОР
БАЧЕВА, ЖАРКОВА и 
другие работницы Та

ганского леспромхоза.

Как вас 
обслуживают?

«Еще 10 июня я сдала в 
ремонт свой магнитофон 
«Иней-303». И до сих пор он 
там, в радиомастерской, .что 
расположена в переулке Ти
хом. На все вопросы один 
ответ «Еще не готов». Но 
сколько же можно ждать?»— 
возмущенно пишет томичка 
И. Лидер.

В. Шилов сдал магнито
фон на приемный пункт, что 
на территории поселка авто
ремонтного завода, но полу
чил его обратно с прежними 
дефектами. После гарантий
ного ремонта магнитофон 
выглядел еще хуже. Тогда 
хозяин отвез свою «Коме
ту-206» в переулок Тихий, 
где его трижды ремонтиро
вали, причем в последний 
раз это было проделано за

П Е Р Е У Л О К  Т И Х Н И .  20 - А
40 минут. При опробовании 
все оказалось в норме, обра
дованный хозяин забрал 
«Комету», но стоило магни
тофон привезти домой :— об
наружилось, что дефекты 
остались. В. Шилов пытался 
выяснить фамилию мастера, 
который налаживал его ма
гнитофон, но безуспешно. 
Короче, магнитофон без
молвствует, виновник «ре
монта» неизвестен, а хозяин 
пишет в редакцию: «Кому
как, а мне такое «экспресс- 
обслуживание» навсегда 
отбило охоту обращаться за 
помощью в переулок Ти
хий».

От редакции: Мы показа
ли эти письма начальнику 
радиомастерской В. А. Чем- 
шиту.

— С «Инеем» мы уже ра
зобрались. На днях отре
монтировали, — сказал он, 
—  Почему 5 месяцев тянули 
с ремонтом? У  нас не было 
деталей. Магнитофон без га
рантии^ то есть детали для 
него мы не заказывали, а в 
наличии нужных не оказа
лось.

С «Кометой-206» мы вооб
ще могли не возиться. Эта 
марка магнитофона снята с 
производства, таких деталей 
давно не получаем. А  что 
касается фамилии мастера, 
то заказчику надо было по
дойти ко мне и все выяс
нить.

Получив такой ответ, ре
дакция была обескуражена. 
Стало быть, вовсе не радио
мастерская, а сами заказ

чики виноваты в том, что в 
одном случае ремонт затя
нулся, а в другом, по суще
ству, отсутствовал вообще? 
Тогда зачем магнитофоны, 
заранее зная, что нет дета
лей, все же взяли в ремонт? 
Причем оба заказчика упла
тили положенную сумму, и 
если И. Лидер после долгих 
мытарств получила отремон
тированный магнитофон, то 
В. Шилов потерял и деньги, 
и магнитофон.

Действительно, после тако
го обслуживания вряд ли у 
кого появится желание 
вновь обратиться за помо
щью в радиомастерскую, что 
в переулке Тихом, Но ведь 
ремонтировать радиоприборы 
где-то надо...

Е ж д у н а р о д н а я

н ф о р м а ц и я

Р ЕПОРТЕРЫ Т А С С  и А П Н  сообщают

У В Е Р Е Н Н О Й
Зарубежная печать про

должает уделять большое 
внимание десятой сессии 
Верховного Совета СССР,- 
широко обсуждает и комменг. 
тирует принятые сессией 
Законы о .. Государственном 
плане экономического и со
циального развития СССР и 
Государственном бюджете 
СССР на 1979 год — четвер
тый год советской пятилет
ки. Подчеркивается, что уча
стники сессии единодушно 
одобряют и поддерживают 
решения состоявшегося 27 
ноября Пленума ЦК- КПСС, 
положения и выводы, содер
жащиеся в выступлении на 
Пленуме Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председате
ля Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежне
ва. Документы Пленума, го
ворится в сообщениях прес
сы, указывают основные на
правления дальнейшего по
следовательного осуществле
ния выдвинутой XXV съез
дом КПСС социально-эконо
мической программы.

От всего сердца поздрав
ляем советских друзей с 
впечатляющими успехами в 
выполнении заданий десятой 
пятилетки, в воплощении в 
жизнь разработанной КПСС 
экономической стратегии, 
заявил член Политбюро ЦК 
ПОРП, председатель Цент
рального. совета польских 
профсоюзов Владислав Кру
чен. . Мы по-братски рады 
быстрому росту экономиче
ского и оборонного потен
циала Страны Советов, ее 
успехам в разных областях 
промышленности и сельского 
хозяйства. Польский народ 
хорошо осознает, что пред
принимаемые К П СС— наи
более опытной, закаленной 
партией коммунистов — ме
ры и инициативы по даль
нейшему росту и развитию 
народного хозяйства СССР, 
повышению материального и 
культурного уровня жизни 
советского народа служат 
всем людям труда, великому 
делу мира. Это еще более 
укрепляет наш оптимизм, 
нашу непреклонную веру в 
правильность пути, по кото
рому идет содружество брат

ских социалистических
стран, в непобедимую силу 
идей Великого Октября.
... выступление Л. И. Бреж-
. нева на Пленум? Ц К , КПСС 
— .пример глубокого всесто- 

, роннего анализа нынешнего 
положения дел в советском 
народном хозяйстве, пишет 
чехословацкая «Руде право». 
Центральный Комитет КПСС 
верен своим традициям: вы
ступление его Генерального 
секретаря не только отража
ет впечатляющие, весомые 
успехи, достигнутые совет
ской экономикой, но и пре
дельно ясно и четко ориен
тирует советских коммуни
стов. всех трудящихся стра
ны на достижение новых, 
еще более высоких экономи
ческих рубежей; на реше
ние еще- существующих про
блем. Множество фактов 
свидетельствует о масштаб
ности успехов Советского 
Союза. За три года текущей 
пятилетки в стране произ
ведено продукции на 450 
миллиардов рублей больше, 
чем за первые трй года де
вятой пятилетки. Советские 
земледельцы собрали нынче 
235 миллионов тонн зерна. 
Тот, кто побывал в нынеш
нем году в СССР, кто видел 
холодную весну, дождливое 
лето и осень, не может не 
испытывать чувства искрен
него восхищения, узнав о 
рекордном урожае, собран-' 
ном в крайне сложных по
годных условиях.

Болгарская «Работническо 
дело» пишет: «Для работы
сессии Верховного Совета 
СССР, которая обсудила и 
приняла Государственный 
план экономического и со
циального развития страны 
на 1979 год, исключительно 
важное значение имели ре
шения состоявшегося нака
нуне Пленума ЦК КПСС, 
принципиальные установки, 
содержащиеся в выступле
нии Л. И. Брежнева на этом 
Пленуме. Документы Плену
ма ЦК КПСС стали для со
ветского народа боевой, кон
кретной программой деятель
ности в различных областях 
коммунистического строи

тельства». Газета отмечает,

что, согласно новому Госу
дарственному - плану - СССР, 
прирост национального дохо
да . в стране -в 1979 году ло  
сравнению с...предыдущим
годом составит 1,3 процента ,̂ 
а увеличение. промышленной 
продукции. —: 6,-7- процента.

Данные о развитии- народ
ного -хозяйства СССР, при
веденные на сессии Верхов
ного Совета в Москве, при
нятые советским. парламен
том законы дают оптими
стическое представление о 
состоянии и перспективах 
развития советской ■ эконо
мики, отмечает итальянская 
«Паззе сера». Пленум ЦК 
КПСС и сессия Верховного 
Совета СССР отражают не
сомненные успехи, Достигну
тые Советским Союзом в 
различных сферах экономи
ки. Государственный план 
экономического и социаль
ного' развития Советского го
сударства на будущий год, 
единодушно утвержденный 
нынешней сессией Верхов
ного ■ Совета ■ СССР, - преду
сматривает дальнейшее уве
личение выпуска промыш
ленной и ' сельскохозяйствен
ной’ продукций, пишет дру
гая итальянская газета 
«Джорно».

Главная цель нового; со
ветского плана, который 
только что' утвержден в Мо
скве, — подъем благосостоя
ния народа; Подчеркивает за
падногерманская «Вельт». 
Об этом убедительно сви
детельствуют цифры: нацио
нальный доход увеличится 
на 4,3 процента, реальные 
доходы на душу населения 
возрастут на 3,3 процента по 
сравнению с предыдущим 
годом.

Советская экономика — и 
недавний Пленум ЦК КПСС, 
сессия Верховного Совета 
СССР это наглядно показали 
— сделала большой шаг 
вперед, констатирует амери
канская «Сан-Франциско ик- 
зэминер». В будущем году 
предусматриваются дальней
шее повышение темпов эко
номического развития СССР, 
улучшение показателей эф
фективности производства.

(ТАСС).

В интересах 
упрочения мира 
и безопасности

НЬЮ-ЙОРК, 1 декабря. 
Принятием резолюции, 
предусматривающей раз
работку в ближайшее 
время предложенного 
СССР всемирного догово
ра о неприменении силы 
в международных отно
шениях, завершилось в 
шестом комитете Гене
ральной Ассамблеи ООН 
обсуждение доклада Спе
циального комитета по 
усилению эффективно
сти’ принципа неприме
нения силы в между
народных отношениях.

На необходимость даль
нейшего укрепления это
го принципа указали 
практически все делега
ты, принявшие участие 
в дискуссии в шестам 
комитете (по юридиче
ским вопросам), где вы
ступили представители 
примерно 70 государств 
мира. Дискуссия еще раз 
продемонстрировала ак
туальность советского 
предложения. «Заклю
чение £ предложенного 
СССР договора, — за
явил, в ' частности, пред
ставитель Афганистана 
М. О. Нур, — уменьшило 
бы опасность возникно
вения новой мировой 
войны и создало бы бла
гоприятные условия для 
обуздания гонки воору
жений и продвижения к 
всеобщему и полному ра
зоружению».. ...

Председатель Специ
ального комитета по уси
лении? эффективности 
-принципа неприменения 
силы в международных 
отношениях Ф. Куэвас 
Кансина (Мексика) под
черкнул,- что «.такой до
говор станет важным ша
гом вперед в деле упро
чения мира и безопасно
сти».

Участники дискуссии 
отмечали, что советское 
предложение ни в коем 
случае не ограничивает 
право народов, находя
щихся под колониаль
ным- и расовым гнетом, 
вести борьбу за свое ос
вобождение с использо
ванием всех имеющихся 
в их распоряжении 
средств. г

Серьезная опасность
БОНН, 2 декабря. О пре

ступной деятельности нео
нацистских группировок в 
ФРГ рассказал в беседе с 
корреспондентом ТАСС со
трудник молодежного жур
нала «Элан» Ю. Поморин. В 
течение четырех месяцев 
он находился среди неона
цистов. Ему удалось про
никнуть в ряд правора
дикальных группировок, 
действующих в Гамбурге, 
познакомиться с их акти
вистами, планами и прак
тической «работой», ,

Йместе с педагогом из Бо-, 
хума Р. Юнге, котрррму за. 
антифашистские убеждения 
и принадлежность к ГКП 
запрещено работать по 
профессии, Ю. Поморин на
писал книгу «Неонацисты». 
В ней рассказывается об, 
опасных целях гитлеров-, 
ских. последышей в ФРГ, 
их действиях, враждебных 
разрядке, миру и взаимопо
ниманию между народами.

Только в Гамбурге, отме
тил автор книги, орудуют 
20 неонацистских союзов. 
Они не скрывают, что в их 
провокациях против ГКП 
участвуют и маоисТы. По

словам активиста неонаци
стской организации «моло
дые национал-демократы» 
Ф. У. Бундта, с маоистами 
«легко разговаривать», по
скольку есть общий язык — 
антисоветизм.

Неонацисты, подчеркнул 
Ю. Поморин. поднимают го
лову, в то-время -как под
линные .демократы в ФРГ 

все больше подвергаются 
преследованиям. , Одних 
только жертв «запретов на 
профессии» в ФРГ насчи
тывается- белее - 4.000. на 
миллионы граждан заведе
ны полицейские, досье. Сре
ди тех. кто берет под защи
ту наращивание вооруже
ний, одобряет производство 
нейтронного оружия и ра
тует за его размещение в 
ФРГ, — неонацисты, ослеп
ленные ненавистью ко все
му социалистическому.
Крупный капитал, который 
всегда щедро платил за ан
тикоммунизм; не скупится 
теперь, оказывая, поддерж
ку неонацистам. «Коричне
вые» — серьезная опасность 
для мирного развития в на
шей стране и на всем кон
тиненте.

Великодержавное 
вмешательство Пекина
ТОКИО, 1 декабря. Газе

та японских коммунистов 
«Акахата» подвергла сегод
ня острой критике продол
жающееся великодержав
ное вмешательство Пекина 
в дела КПЯ и других демо
кратических организаций 
Японии. Гегемонистские 
действия Пекина, пишет га
зета,- свидетельствуют о 
предательстве китайскими 
руководителями научного 
социализма.

В последнее время, ука
зывает «Акахата», участи
лись неправомерные напад-. 
ки Пекина на Компартию 
Японии. Китайские руково
дители обвиняют ее в «ре
визионизме» и даже заяв
ляют, что ее нельзя назы-, 
вать коммунистической. Во 
время визита в Японию за
меститель премьера госсо
вета КНР Дэн Сяо-пин ут
верждал, что «невмешатель
ство ’ во внутренние ; . . дела 
других . стран является 
принципом дипломатии Ки
тая». Однако тот же Дэн 
Сяо-пин, восхваляя япон
ские «силы самообороны», 
обрушился с критикой на 
социалистическую партию

Японии. Теперь Пекин в 
который раз серьезно вме
шивается в дела Компар
тии Японии.

Кроме того, отмечает га
зета, китайские руководи
тели предоставляют воз
можность выступать • на 
страницах «Жэньминь ■ жи- 
бао» антипартийным .. эле
ментам. В этой, же газете 
публикуются . статьи . «вре
менного руководства левой 
компартии Японии», «ком
мунистической рабочей 
партии. Японии» и-других 
антипартийных, слепо . сле
дующих . за Пекином . орга
низаций, поставивших сво
ей главной задачей подрыв 
Компартии Японии.

Как явствует из пересмот
ра политики «великой куль
турной революции», китай
ско-американского - сбли
жения и других нынешних 
тенденций в- -Китае, подчер
кивает. .«Акахата», преж
ний курс китайского руко- 
водства потерпел теоретиче
ский и практический крах. 
Тем не менее Пекин про
должает нападки на те пар
тии, которые не хотят пля
сать под его дудку.
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т м
В о к р у ..г
искусственного 
с е  р д ц а
Ректор института, про

фессор М .'А . Медведев и 
заведующий кафедрой об
щей хирургий, профессор 
Б. В. Пекарский выступили 
на симпозиуме в Брно с 
докладом, посвященным 
клииико - эксперименталь
ным аспектам применения 
полубиологического протеза 
сердца — ас&истора.
- Доклад вызвал интерес у 
участников симпозиума, вы
лившийся в оживленную 
дискуссию. Работой томичей 
заинтересовался первый со
здатель аппарата «Искусст
венное^ сердце» профессор 
Колф из США.

И з о 6 р е т е н ы  
э ф ф е к т и в н ы е
л е к а р  с т в а

В течение ряда лет на 
кафедре фармакологии про
водится поиск эффектив
ных лекарственных препа
ратов. ......

Недавно. заведующий ка
федрой профессор А. С. 
Саратиков и ' Старший науч
ный сотрудник В., К. Горш
кова .получили три автор
ских.' свидетельства на изо
бретение новых соединений, 
обладающих высокой нёйт- 
тронной активностью. Они 
могут, с. большой эффектив
ностью применяться в 
психиатрии и невропатоло
гии:: . . . ... ..

За последние три года ка
федрой получено . семь ав
торских свидетельств на 
изобретение. . лекарств. Одна 
из основных причин успеха 
— проведение комплексных 
научных исследований с 
Томским политехническим 
институтом, Пермским госу
дарственным университе
том, Институтом органиче
ской химии имени академи
ка Зелинского АН СССР.

О п е р а ц и я  
в видеозаписи

На кафедре госпитальной 
хирургии № 2 (заведую
щий — профессор В. И. 
Альперович) осваивается 
магнитная видеозапись. Ви
деомагнитофоны и телеви
зионная камера дают воз
можность записывать на 
магнитную пленку ход опе
раций. В дальнейшем эти 
записи используются на 
практических занятиях, 
когда каждый студент име
ет возможность с помощью 
телевизионного экрана изу
чить методику самых слож
ных операций.

Н а г р  а д ы 
с т у д е н т  а м

Почетной грамотой Ми
нистерства здравоохране
ния. РСФСР награждены 
две студенческие работы — 
«Морфофункцйональное со
стояние щитовидной желе
зы в ..условия??, иммунизации 
и переменного магнитного 
поля»- . М, Н, Зобниной и 
«Цитологические ’ изменения 
лимфоидных органов и пе
риферической., крови на фо
не роста и рассасывания 
злокачественной опухоли» 
С. А. Грачева.

Эти работы опубликова
ны в сборнике по материа
лам Всероссийской конфе
ренции иммунологов, кото
рая проходила в Томске в 
этом году.

Скоро премьеры
Театральная студия ТМИ, 

лауреат смотра-конкурса 
«Театральная весна-7.8», по
священного 60-летию 
ВЛКСМ, работает сейчас 
над пьесой А. Арбузова 
«Домик на окраине» и над 
композицией, имеющей ус
ловное название . «Взгляни 
на статую Свободы». Премь
еры должны состояться в 
декабре.

Со спектаклем по пьесе 
Н. Мирошниченко «Третье 
поколение»- студия на днях 
выступила перед студента
ми института.

К  А  у  6

в общежитии
Третье- заседание провел 

клуб-дискотека в общежи
тии педиатрического фа
культета на уЛ. -Вершинина, 
50. Первый успех музыкаль
ных вечеров вдохновил ор
ганизаторов и активистов 
клуба, и они' собираются со
вершенствовать опыт их 
проведения, . . организуя
конкурсы поливического 
плаката, дискуссии по са
мым актуальным пробле
мам текущей политики, об
щественной жизни и искус
ства.
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ЗИМОЮ -  ЛЕТО
На улице зима, а в тепли

цах РСУ зеленого строи
тельства Томска распусти
лись красивые каллы, бе
лые хризантемы. Около де
сяти тысяч цветов было 
выращено и продано насе
лению в ноябре и столько 
же хризантем было приве
зено из Барнаула.

НА СНИМКЕ (слева на
право): старший мастер от
дела цветоводства Я. И. 
Мячина и тепличница М. Г. 
Яринская.

ДЛЯ НОВОГОДНЕЙ ЕЛКИ
К новогоднему празднику участок ширпотреба цеха 

№ 1 электролампового завода значительно увеличил вы- 
пуок елочных украшений. Вместо 10—15, как было рань
ше, сейчас изготавливается 25 видов игрушек.

Игрушки выполняются в четыре цвета. Среди них уже 
известные электрогирлянда «Сказка», шары диаметром 
76 мм двух видов — алюминиевые и с трафаретной рас
краской, игрушки ■— «мишка на Севере», «кедровая шиш
ка», «сосулька» и другие. .Выпущена также первая пар
тия новой цветной эЯектрогирлянды — «Сибирские са
моцветы». Разработаны новые шары диаметром 90 мм, 
игрушки с применением лавсановой пленки.

А. ДМИТРИЕВСКИЙ.
НА СНИМКЕ: работницы участка ширпотреба цеха 

№ 1 стеклодув Н. Я. Писарева (слева) и художник А. Г.
Носкова. Фото В. Казанцева.

К А Ж Д О М У  К О Л Х О З У —  
С П О Р Т И В Н Ы Й  КОМПЛЕКС

П О Ч Е Т Н А Я
Н А Г Р А Д А

За плодотворную работу 
по оказанию помощи орга
нам здравоохранения, ак
тивное участие в развитии 
донорства и санитарно-гиги
еническом воспитании насе
ления Общество Красного 
Креста РСФСР награждено 
Почетной грамотой Прези
диума Верховного Совета 
РСФСР.

(ТАСС).

ВСЕСО Ю ЗНЫ Й  
Р Е Й Д  Г А И

В производительной и 
безаварийной работе авто
мобильного транспорта
страны многое зависит от 
одного из основных участ
ников дорожного движения 
— водителя, от состояния 
его здоровья. Поэтому '  сей
час почти во всех крупных 
автотранспортных предпри
ятиях организованы пред- 
рейсовые медицинские ос
мотры водителей. Наряду с 
общим состоянием их здо
ровья проверяется и нали
чие алкоголя в организме. 
Однако количество дорож
но-транспортных происше
ствий, связанных с упот
реблением алкоголя, все 
еще остается высоким.

В связи с этим в декаб
рю главным управлением 
ГАИ Министерства внутрен
них дел СССР проводится 
Всесоюзный рейд «Контроль 
трезвости». К проведению 
его привлекаются другие 
службы милиции, органы 
здравоохранения и общест
венность,

(ТАСС).

О роли и значении заня
тий спортом, организации 
строительства спортивных 
сооружений — от больших 
стадионов до городкоз ГТО 
— рассказал в беседе с кор
респондентом ТАСС первый 
секретарь Костопольского 
райкома КП Украины С. Си- 
ротинский.

От уроков физкультуры — 
к занятиям в школах выс
шего спортивного мастерст
ва, от стартов ГТО — к 
Олимпийским играм. Эти де
визы настойчиво воплоща
ются в жизнь в Костополь
ском районе на Ровенщине.

Решающая роль в по
всеместном улучшении мас
совой физкультурно-оздоро
вительной работы, бесспорно, 
принадлежит комплексу 
ГТО. Уже в первые дни пос
ле опубликования постанов
ления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР о новом 
комплексе ГТО бюро райко
ма партии и райисполком 
разработали и утвердили 
мероприятия по внедрению 
его в быт трудящихся. Од
нако уже вскоре стало ясно, 
что существующие стадио
ны, спортзалы, тиры и бас
сейны не смогут вместить 
всех желающих — соискате
лей значков ГТО. На сове
щании в райкоме партии 
при участии секретарей пер
вичных парторганизаций мы 
изучили возможности кол
лективов, взвесили резервы 
и приняли решение развер
нуть в районе спортивное 
строительство. Был создан 
его штаб, разработаны и со
гласованы графики работ.

«Каждому колхозу — 
спортивный комплекс!» — 
таков смысл большого и 
важного дела, начатого не
сколько лет назад во всех 
хозяйствах района. Штаб 
разослал специальные брига
ды для оказания помощи на 
местах. Каждый' комплекс 
создавался по типовому про
екту, предусматривающему 
сооружение волейбольных и 
баскетбольных площадок, 
футбольного поля с беговой 
дорожкой вокруг него, лег
коатлетических секторов, 
полосы препятствий, гимна
стического городка. Все кол
хозы и школы были забла
говременно обеспечены не
обходимыми чертежами. 
Конкретными делами подсо
били труженикам села их 
шефы—-промышленные пред
приятия района. Так, на
пример, отличный спортком
плекс в селе Деражня помо
гало возводить местное отде
ление Сельхозтехники, а 
строительными материалами 
снабжали шефы — стекло
завод, мебельная фабрика, 
домостроительный комбинат 
и другие предприятия.

И вот — результаты шли- . 
до. Если несколько лет на-/; 
зад в районе было лишь -• 
пять спортзалов, то сейчас 
их уже тринадцать, а к кон
цу пятилетки будет семнад
цать. Построено также де
вять пятидесятиметровых и 
один двухсотметровый стрел
ковый тир.

Нас, разумеется, радует, 
что опыт костопольцев одоб
рен Спорткомитетом СССР, а 
район награжден почетным

знаком ГТО за успехи во 
внедрении комплекса здо
ровья и строительстве спор
тивных сооружений на селе. 
Вместе с тем мы отдаем се
бе отчет в том, что это 
лишь первый рубеж и что 
спортивные сооружения сле
дует совершенствовать даль
ше. Для массового привлече
ния всего населения к заня
тиям физкультурой и спор
том создаются базы по ме
сту жительства и работы. 
Например, для механизато
ров построены «Городки 
ГТО».

Сейчас большое внимание 
уделяется райцентру — 
спортбаза здесь должна быть 
по-настоящему образцовой. 
Ныне во всех школах Косто- 
поля уже имеются спортза
лы-, также построенные в 
основном шефами. Хорошо 
оборудованы летние спорт
площадки. Райсовет ДСО 
«Колос» реконструировал 
свой стадион, здесь есть ре
зино-битумные дорожки, от
личные игровые площадки. 
Рядом со стадионом в день 
60-летия Ленинского комсо- 
.мола торжественно откры
лась новая детско-юноше
ская спортивная школа с за
лом и манежем. Неподалеку 
оборудован 50-метровый тир, 
а на озере — наплавные 
бассейны. Здесь же плани
руем начать строительство 
крытого плавательного бас
сейна.

Создание прочной матери
ально-технической базы ста
ло хорошей, основой для 
улучшения результативности

работы коллективов физ
культуры, повышения ее 
действенности.

Занятия спортом, хорошая 
организация активного отды
ха позволяют людям с 
энергией1''и отдачей трудить
ся в поле. И чем больше у 
нас будет физкультурников, 
тем больше — это доказано 
на практике — будет успе
хов в работе.

За последние годы в рай
оне практически удвоилось 
количество физкультурни
ков, значкистов ГТО и 
спортсменов массовых раз
рядов. Если раньше у нас 
ежегодно готовилось четыре 
—семь перворазрядников, то ■ 
в прошлом году их было 
подготовлено девятнадцать, 
а в нынешнем этот рубеж 
преодолеют более тридцати 
человек. Подготовлены уже 
у нас два кандидата в ма
стера и один мастер спорта 
СССР. Подумываем также и 
о «своем» мастере спорта 
международного класса. И 
не без оснований. Не так 
давно представитель Косто
польского района Дмитрий 
Романец — наш первый чем
пион нынешних республи
канских и всесоюзных сель
ских спортивных игр — под
нялся на высшую ступеньку 
пьедестала почета и на чем
пионате Украины по. тяже-, 
лой атлетике. Другой наш 
земляк — Дмитрий Дитла- 
шок выиграл в сентябре зо
лотую медаль Всесоюзной 
спартакиады школьников в 
беге на 3.000 метров. Первый 
из названных спортсменов 
включен в состав сборной 
команды республики, а вто
рой зачислен кандидатом в 
молодежную сборную стра
ны. Мы ждем от них успеш
ных выступлений и на VII 
летней Спартакиаде народов 
СССР — генеральной репе
тиции Олимпиады-80 в Мо
скве.

СП О РТИ ВН Ы Е Н О ВО СТИ

:Химик» принимает
п о з д р а в л е н и я
На лыжной базе СК «Янтарь» 

был разыгран приз «Открытие 
сезона». Соревнования нача
лись парадом, а потом гон
щики вышли на дистанции.

Первыми в борьбу вступили 
мужчины в эстафете 4 у5  км. 
На старте было зарегистриро
вано 29 команд. Лучший ре
зультат показали спортсмены 
«Химика». Надо сказать, что 
эта команда была вне конку
ренции и на других дистан
циях.

У женщин в эстафете 
З'уЗ км также победили 
представительницы «Химика». 
Ветераны спорта состязались 
в эстафете 4 ^3  км. И снова 
на пьедестале почета была 
команда «Химика». Она и 
одержала победу в обще
командном зачете, ей вручен 
приз.

В. ШЕШУКОВ.

/Победитель турнира -  
т о м и ч

В Омске прошел Всесоюз
ный турнир по классической 
борьбе. Победителем турнира 
стад студент факультета физ- 
воспитанил ТГПИ мастер спор
та А. Балабко, серебряным 
призером — преподаватель 
ТП И мастер спорта В. Сухо- 
плюев. Третье место в своей 
весовой категории занял сту
дент факультета физвоспита- 
ния ТГПИ кандидат в мастера 
спорта Ф. Чакуриди. Он впер
вые выполнил норматив ма
стера спорта. Все три спорт
смена — воспитанники трене
ра П. А. Самышкина.

В. АЛИТКНН.

С первого этапа -
в л и д е р  ы

В районе Иркутского тракта 
проведено открытие зимнего 
сезона спортивного общества 
«Трудовые резервы».

Юноши соревновались в 
лыжной эстафетной гонке 
4 v 5  км, девушки •— 4^3  км.

Обе эстафеты выиграли 
представители ГПТУ-27, лиди
руя с первого этапа.

В. ПОПОВ.

На «Кубок Урала»
СВЕРДЛОВСК, 1 декабря. 

(Корр. ТАСС). Олимпийские 
чемпионы 26-летняя Раиса 
Сметанина из Сыктывкара и 
30-летний москвич Сергей Са
вельев победили в соревнова
ниях лыжников на «Кубок 
Урала», в которых приняли 
участие сильнейшие гонщики 
страны.

Сметанина финишировала 
первой на дистанции 5 км ■— 
15 мин. 28 сек., а Савельев по
казал лучший результат — 
28 мин. 26 сек. — на 10-кило
метровой трассе.

Знакомые имена и среди 
призеров этих состязаний, 
проходивших на Уктусских 
горах при малоснежной (снег 
пришлось собирать в лесу), 
но морозной (12 — 14 градусов) 
погоде.

У женщин второе время дня 
сразу у трех спортсменок: 
свердловчанок Зинаиды Амо
совой и Любови Лядовой, а 
также у Галины Кулаковой из 
Ижевска — 15,41. Третий ре
зультат у  Нины Рочевой из 
Сыктывкара — 15,46.

Главным соперником Са
вельева ^был ленинградец Ев
гений Беляев, проигравший 
победителю 8 секунд. На тре
тьем месте — Розалин Баки
ев из Казани и Юрий Вахру
шев из Кирова. У обоих — 
28 мин. 47 сек.

Через день «Кубок Урала» 
разыграют эстафетные коман
ды.

С у в е н и р ы  

для Олимпиады - 80
Богашевские мастера худо

жественной керамики осваи
вают ряд новых изделий. Это 
кофейные наборы, бокалы, 
кувшины, приборы для си
бирских пельменей, блинов,, 
чайные сервизы. Скоро они 
появятся на прилавках мага
зинов.

'Художники и гончары рабо
тают также над созданием су
венирных изделий, предназна
ченных для Олимпиады-ЗО. 
Особенно красиво выглядят 
декоративные сувенирные
блюда.

В. МИХАЙЛОВ.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 3 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
10.00. «Время». 10.55. «На

родные мелодии». 11.10. «Бу
дильник». 11.40. «Служу Совет
скому Союзу!». 12.40. «В гостях 
у сказки». «Сказка о Золотом 
петушке». Мультфильм. 13.30. 
«Сельский час». 14.30. «Му
зыкальный киоск». 15.00. 
Г. Гауптман. «Перед заходом 
солнца». Фильм-спектакль Го
сударственного академическо
го Малого театра Союза ССР. 
17.55. «Международная пано
рама». 18.30. «Музыка моря». 
Эстрадная программа. 19.00. 
Премьера документального те
лефильма «Лично ответствен
ный» из цикла, посвященного 
трудовым коллективам стра
ны. 19.30. Новости. 19.45. 
Мультфильмы. 20.10. «Клуб ки
нопутешествий». 21.10. Премь
ера телевизионного художест
венного фильма «Певец» 
(ГДР). Автор сценария, ре
жиссер и исполнитель главной 
роли Дин Рид. 22.30. «Бремя». 
23.00. «Ваше мнение». 23.50. 
Программа документальных 
фильмов 6 спорте. 00.20. Ново
сти.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 4 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА

10.00. «Время». Ц.ОО. Мульт
фильмы. 11.25. «Вперед, маль
чишки!». 12.25. «Клуб кинопу- 
теществий».

С 13.25 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. «Сель

ские будни». Кинопрограмма.
17.30. «Б. Шоу». Часть 1-я. 
Д8.15. «Мамина школа». 18.45. 
«Творчество юных». 19.15. 
«Год третий — год ударный». 
«Девиз ростовчан — работать 
без отстающих».

ТОМСК
20.00. Новости. 20.10. «Сель

ская новь». «Проблемы хлеб
ного поля». Итоги страды под
водит* агроном облсельхозуп- 
равления А. Я. Руденко. 20.40. 
«Служба здоровья». 20.55. Цв. 
«Книголюб».

МОСКВА
21.45. «Поэзия». «Ф. И. Тют

чев». 22.30. «Время». 23.05. 
Концерт народного хора Волж
ского автомобильного завода.
23.30. Чемпионат СССР по 
хоккею. ЦСКА — «Крылья Со
ветов». В перерыве — Ново
сти.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

20.00. Новости.

МОСКВА
20.15. Кубок СССР по плава

нию. 20.45. «Алкоголизм». Бе
седы врача.

ТОМСК
21.15. «Наши гости». Кон

церт ансамбля ’ народной му
зыки. 21.55. «Дорога на Урен
гой». Документальный теле
фильм.

радио
ПОНЕДЕЛЬНИК, 4 декабря

7.36. Новые книги. 7.45. 
«Качество — главная забота». 
9.15. Радио — сельским слу
шателям. 1. Экономическая ра
диошкола «Учись хозяйство
вать». Занятие 1-е. «Цена кол
хозного рубля». Заметки писа
теля В. Макшеева. «Основные 
направления улучшения эко
номической работы в колхозах 
и совхозах области». Выступа
ет заместитель начальника об
ластного управления сельско
го хозяйства Б. В. Шлык. 
«Бригадный подряд на фер
ме». У микрофона *— зоотех
ник- Нестеровского отделения 
совхоза им. Шишкова Е. П. 
Мохова. Экономисту — на 
книжную полку. 19.50. По
следние известия. 20.01. Радио
журнал «Искатель». 1. «Третье
му году пятилетки — ударный 
финиш». Репортаж с партий
ной конференции' в Стреже- 
вом. 2. • Радиолетопись ударной 
стройки — Томский нефтехи
мический. 3. «Томскую нефть 
— Родине!».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

3 декабря — «В этом ми
лом старом доме» — 12, 19-30.

3 декабря. Праздник совре
менного бального танца. В
программе: отчетный концерт
студенческого ансамбля «Эк- 
ситон» и выступления лауреа
тов всесоюзных и всероссий
ских конкурсов.

Начале/ — в 18-30.
4 декабря. Фестиваль худо

жественных фильмов народ
ного артиста Советского Сою
за, лауреата Государственных 
премий СССР М. И. РОММА. 
«Секретная миссия» — 19, 21.

S T T T 5 1
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
3 декабря. «Частный детек

тив» — 8-50, 12-30, 14-20, -
16-10, 18-10, 20. 21-45. «Васи
лиса Прекрасная» — 10-40*» -

4 декабря. «Частный детек
тив» — 8-50, 10-40, 12-30,
14-20, 16-10, 18-10, 20, 21-45,

имени М. ГОРЬКОГО
3 декабря. «Вендетта по- 

корсикански» — 8-40, 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,20-20, 
22. «Коррупция во дворце 
правосудия» — 9, 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
Зал кинохроники. «Революции 
полководец», «Хотелось бы 
мне быть дома», «Вкус меда» 
— 9, 10-05, 11-10, 12-15, 14-25, 
16-35. «Моя милиция» — 13-20,
15- 30, 17-40, 18-45.

4 декабря. «Мой ласковый 
и нежней зверь» — 9, 11,13,
15, 17-30, 19-30, 21-30. «Сюда 
не залетали чайки» — 9 ,
10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-50. Зал кинохроники. 
«Революции полководец»,
«Хотелось бы мне быть дома», 
«Вкус меда» — 9, 10-05, 11-10, 
12-15, 14-25, 16-35. «Моя ми
лиция» — 13-20. 15-30, 17-40,
18- 45.

«ОКТЯБРЬ»
3 декабря. «Вендетта по-

корсикански» — 8-40, 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. «Когда рядом мужчина»
— 8-40, 12-10, 16, 19-40. «Суп
руги Орловы» — 14, 17-50,
21-30. «Тысяча неудач и одна 
удача» — 10-30.

4 декабря. «Вендетта по-
корсикански» — 8-40, 10-20,
12. 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20. 
Кинопанорама. Фильм «Пятое 
время года» — 22, «Мой лас
ковый и нежный зверь» — 
8-40, 12, 14-05, 16-10, 18-15,
20-20, 22-25. «Тысяча неудач
и одна удача» — 10*30. -•

«ПИОНЕР»
3 декабря? «Конек-Горбунок»

— 9, 10-40, 12-20, 14, : 15-40.
«Бешеное золото» —  17-20,
19- 05, 20-50;

4 декабря. «Приключения
Нуки» — 9, 10-40, 12-20, 14,
15-40. «Девушка из банка» —
17-20, 19-05,- 20-50.

имения. ЧЕРНЫХ
3 декабря. «Сложность

чувств» — 9. 10-40, 12-20,
14-10, 16, 17-40, 19-20. Кинопа
норама. Фильм «Пятое время 
года» — 21. «В ночь на ново
луние» — 9, 14-10, 17-40.
Мультсборник № 82 — 10-40.
«Отблеск в воде» — 12-20, 16, 
19-20, 21.

4 декабря. «Мой ласковый
и нежный зверь» — 9, 11, 13, 
15, 17, 19, 21. «Страдания мо
лодого Вертера» „ — 9, 12-20,
14-10, 16, 17-40, 19-20, 21. «Эти 
бесстрашные ребята на го
ночных автомобилях» :— 10-40.

«СИБИРЯК»
3 декабря. «Как Иванушка-

дурачок за чудом ходил» — 
-9-20. «Хитрость против алч
ности» (две серии) — 11,
13- 30, 16, 18-30, 21.

4 декабря. «Молодо-зелено»
— 9-20. «Знакомство по брач
ному объявлению»— 11. 12-40,
14- 20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

3 декабря. «Все дело в бра
те» — 11, 13, 15. «Странная
женщина» (две серии) — 18, 
21. Концертный зал. «Стран
ная женщина» (две серии) —
19.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
3 декабря. «Сусанна и вол

шебное кольцо» — 13: «Слу
жебный роман» (две серии) — 
15, 18, 21.

4 декабря. «Тайна племени 
харабат» — 15, 18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СЙБКАБЕЛЬ»

3 декабря. «Автомобиль, 
скрипка и собака Клякса» — 
14. «Когда тебя нет» — 16, 18,
20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО

3 декабря. «Воспоминание»
— 17-30. «Гибель Японии» —
19,-21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

3 декабря. «Сутьеска» (две 
серии) — 17.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

3 декабря. «Четверо против 
кардинала» — 17. 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

' 3  декабря. «Лекарство про
тив страха» — 15, 16-50, 18-40, 
20-30.

4 декабря. «Событие на руд
нике Марусиа» — 15, 16-50,
18-40, 20-30.

КИНОПАНОРАМА
3 декабря. Кинотеатр им. И. Черных — в 21 час.
4 декабря. Кинотеатр «Октябрь» — в 22 часа.
5 декабря. Кинотеатр «Родина» — в 21 час. 40 мин.
В программе: фрагменты из фильмов: «Тачанка с юга» 

(им. Довженко), «Трясина» («Мосфильм»), «Сюда не за
летают чайки» («Мосфильм»), «Игра без ничьей» («Гру- 
зия-фильм»), «Лисы Аляски» (ГДР), мультфильм «Поли
гон». В заключение — новый художественный фильм 
«Пятое время года» («Мосфильм»),

Стрежевскому специализированному строительно-мон
тажному управлению треста Томскнефтестрой на посто
янную работу в г. Стрежевом и строительных объектах 
по обустройству месторождений нефти требуются: элек
тромонтажники 3—6-го разрядов, газоэлектросварщики 
3—6-го разрядов. Оплата труда —• сдельно-премиальная. 
Заключившие трудовые соглашения пользуются льгота
ми, установленными для работающих в районах Край
него Севера и районах, приравненных к районам Край
него Севера, т. е. к основному заработку выплачивается 
коэффициент 70 процентов и ежегодно по 10 процентов 
северной надбавки за каждый проработанный год (до 50 
процентов). Кроме того, работающим на объектах по 
обустройству месторождений нефти выплачиваются трас
совые в размере 40 процентов от тарифной ставки работ
ника и выдаются талоны на питание из расчета 1 рубль 
в день. Одинокие обеспечиваются общежитием в г. Стре
жевом.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17.

Производственное объеди
нение Томскоблбыттехника 
изготовляет декоративные 
перегородки и подцветочни
ки.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Герцена, 72, 
тел. 4-63-13!

Автолюбителям объедине

ние предлагает услуги по 
исправлению, сварке, по
краске и обивке кузовов ав
томобилей, пошиву чехлов 
для сидений. Объединение 
производит смоление лыж, 
клепку и заточку коньков.

За справками обращаться 
по тел. 4-63-34, 4-32-82.

5 декабря
Концертный зал филармонии 

КОНЦЕРТ
лауреата Всесоюзного кон
курса вокалистов имени 
Глинки
Елены ЕГОРОВОЙ (сопрано).

В программе: произведе
ния Глиэра, Танеева, Чайков
ского.

Партия фортепьяно — На
талия БУРМЕЙСТЕР.

Начало — в 20 часов.
Билеты продаются.

Учебный комбинат Томско
го территориального управ
ления строительства прово
дит набор на курсы по спе
циальностям: шоферы III
класса, слесари-монтажники, 
газоэлектросварщики. Срок 
обучения — от 3 до 6 ме
сяцев. Принятым на курсы 
выплачивается стипендия 
70^90 руб. Одинокие обеспе
чиваются благоустроенным 
общежитием. На курсы при
нимаются мужчины, отслу
жившие в рядах Советской 
Армии.

Начало занятий — 9 де
кабря.

За справками обращаться: 
г. Томск, пр. Кирова, 17, или 
пер. Фруктовый, 28-а. Про
езд автобусом и троллейбу
сом № 2, трамваями №№ 1, 
3 до остановки «Ул. Кулаги
на»..

Сибирский ордена Трудо
вого Красного Знамени фи- 
.зико-технический институт 
им. В. Д. Кузнецова объяв
ляет конкурс на замещение 
вакантных должностей: за
ведующего лабораторией по 
специальности «техническая 
кибернетика и теория инфор
мации», старшего научного 
сотрудника- (кандидата наук) 
по специальности «радио
физика» (включая кванто
вую радиофизику); младшего 
научного сотрудника по спе
циальности «оптика».

Срок подачи заявлений — 
один месяц со дня опублико
вания объявления в газете.

Документы направлять по 
адресу: 634050, Томск, пл. 
Революции, 1, СФТИ, учено
му секретарю.

Александровский рыбоком- 
бинает обменяет новый авто
погрузчик грузоподъемно
стью 5 тонн на новую элек
трокару болгарского произ
водства или новую борто
вую машину ГАЗ-52, ГАЗ-53 
ГАЗ-66.

СРОЧНО МЕНЯЮ отдель
ную комнату с удобствами 
(14 кв. м) в центре г. Ново
сибирска на квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, тел. 
2-69-75.
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